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Approvato il
bilancio di
previsione
di Maria Elena Caproni

BARGA - È  stato approvato
nella seduta consiliare di martedì
9 febbraio il bilancio di previsio-
ne per il 2010-2012.

É diventata ormai un’abitudi-
ne, vista la sempre maggiore in-
certezza economica, e anche que-
sto sembra proprio un bilancio
partorito non senza difficoltà per
l’incertezza dei trasferimenti sta-
tali che verranno accordati in
questi anni e per la sempre mag-
giore difficoltà di reperire altri
fondi.

Il Comune di Barga prevede
di avere entrate per 19milioni e
221mila tra trasferimenti statali,
alienazioni di beni di proprietà,
recupero crediti, mutui. Tolte le
spese per le funzioni generali e di
amministrazione e per la polizia
municipale, il restante andrà per
2 milioni al capitolo Scuola e per
altri 2 milioni alle voci Territorio
e Ambiente; 296mila euro saran-
no destinati alla Cultura e ai Beni
culturali, 48 mila allo Sport e 49
mila al Turismo mentre per le ge-
stioni di Viabilità e Trasporti lo
stanziamento è di 717 mila euro,
per il Sociale di 727mila e per lo
Sviluppo economico circa 60mila
euro.

Tutto questo, come ha sottoli-
neato l’assessore Salotti, senza
andare ad aumentare tasse ed
imposte comunali che rimarran-
no invariate per il 2010.

Queste le cifre presentate dal-
l’assessore al Bilancio Vittorio
Salotti, poi illustrate nei singoli
capitoli di spesa dagli assessori
competenti attraverso brevi rela-
zioni, tutti quanti d’accordo con
l’invito di Salotti ad adottare una
“stringente e qualificata motiva-
zione della spesa” per evitare
sprechi ora men che mai auspica-
bili. 

Ad iniziare l’ esposizione dei
progetti l’assessore Passini a pro-
posito delle opere Pubbliche, ben
rappresentate da importanti pro-
getti oltre che da manutenzioni
ordinarie e straordinarie (saran-
no in totale 35 interventi), segui-
to poi dall’assessore alla Prote-
zione Civile e all’edilizia scolasti-
ca Pietro Onesti che ha aperto il
discorso parlando degli interven-
ti di somma urgenza effettuati a
seguito degli eventi alluvionali di
dicembre scorso. Una cifra im-
portante quella spesa, quantifica-
ta in 1milione 170mila euro per
far fronte a 10 interventi irriman-
dabili, ma che saranno intera-
mente coperti dalle casse statali,
ai quali si vanno ad aggiungere
200 mila euro di richieste di pri-
vati cittadini e più di un milione
da parte delle aziende.  Unica cri-
tica, sollevata da Oriano Bartolo-
mei, capogruppo di Spazio Libe-
ro, la mancanza nella previsione
della realizzazione di una piazzo-
la per l’elisoccorso, di fondamen-
tale importanza in caso di gravi
eventi calamitosi.

Per quanto riguarda l’edilizia
scolastica, saranno dedicati a que-
sta voce 3milioni, da investire sul-
le strutture per ora rimaste fuori
dagli interventi di risanamento. 

Si è parlato anche di rifiuti e
smaltimento con la relazione del-
l’assessore all’Ambiente di Gior-
gio Salvateci.
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L’AREA DI SOSTA È STATA INTITOLATA ALLA MEMORIA DEL MEDICO CHIRURGO CARLO MERLINI

UN NUOVO GRANDE PARCHEGGIO PER L’OSPEDALE

Un momento della cerimonia dell’intitolazione del parcheggio al dott. Carlo Merlini

BARGA - Tanta gente sabato 13 febbraio all’Ospedale di Barga per l'inaugurazione del nuovo parcheggio a servizio
del “San Francesco”, realizzato dall'ASL 2 con la collaborazione dell'Amministrazione Comunale di Barga. 

Una nuova infrastruttura che finalmente risolve i problemi relativi alla carenza di posti auto per pazienti e per i lo-
ro familiari e che crea anche una nuova viabilità di accesso al presidio ospedaliero barghigiano.

All’inaugurazione della struttura hanno preso parte anche molte autorità, a cominciare dal direttore generale del-
l’Asl 2, Oreste Tavanti, dal sindaco di Barga, Marco Bonini e dall’ex sindaco di Barga, Umberto Sereni che negli anni
precedenti ha fortemente voluto questa opera che rende ancora più funzionale l’ospedale di Barga.

Tra i presenti anche il sen. Andrea Marcucci ed il consigliere provinciale, Marco Remaschi, oltre al Presidente del-
l’Articolazione Zonale della Conferenza dei Sindaci della Valle del Serchio, Amerino Pieroni, sindaco di Pieve Foscia-
na. Il parcheggio è stato intitolato alla memoria del dott. Carlo Merlini, noto e benvoluto medico chirurgo dell’ospeda-
le di Barga perito 16 anni fa al termine di un intervento chirurgico in sala operatoria. All’inaugurazione era presente
la moglie Grazia assieme ai figli Flaminio e Claudio. Sono stati proprio loro a scoprire la targa che intitola il parcheg-
gio ed a tagliare il nastro inaugurale dopo la benedizione dell’area impartita dal proposto di Barga, don Stefano Sera-
fini.

Erano anni che l’ospedale di Barga attendeva la realizzazione di una area di sosta in grado di accogliere tutti i visi-
tatori in modo comodo e sicuro. Per il nostro ospedale si tratta indubbiamente di un altro tassello significativo nella
riorganizzazione dei servizi del presidio; tassello a cui a breve se ne aggiungeranno altri, come la prossima apertura
dell nuovo centro trasfusionale e dialisi e, un po’ più in là nel tempo, della nuova sala operatoria collegata direttamen-
te con le sale parto del reparto di ostetricia e ginecologia. Per questo intervento presto partiurà l’iter per l’affidamento
dei lavori.

Il nuovo parcheggio a servizio dell'ospedale di Barga ha oltre 60 posti e  un'adeguata viabilità per accedervi che rap-
presenta anche una seconda possibilità per raggiungere il presidio ospedaliero. La nuova viabilità ha una lunghezza to-
tale di circa 250 metri ed una sezione stradale di larghezza complessiva pari a 6,50 metri con banchine di mezzo me-
tro e corsie di 2,75 metri. Lungo tutto il tracciato, sul lato monte, è stato costruito un marciapiedi di 1,50 metri di lar-
ghezza. Le aree adibite a parcheggio sorgono nella zona nord-ovest, immediatamente sul retro del padiglione delle de-
genze e del magazzino economale. L'intervento renderà inoltre possibile una separazione tra la zona di sosta per i di-
pendenti da quella per i visitatori.Costo dell’intervento: euro 70.000,00 Costo dei lavori: euro 472.907,52.

ROCCHE E FORTIFICAZIONI

Ecco i primi finanziamenti
BORGO A MOZZANO - È av-

venuta nei giorni scorsi presso la
sede della Comunità Montana a
Borgo a Mozzano la firma tra le
due Comunità Montane, Garfa-
gnana e Media Valle del Serchio,
e del Direttore Generale di Arcus
s.p.a. Dr. Ettore Pietrabissa, della
convenzione per l'erogazione del-
la prima tranche di finanziamen-
ti (pari a 2.000.000 euro) relativi
al progetto di recupero del siste-
ma delle Rocche e Fortificazioni
in Valle del Serchio. 

Il progetto generale (dell'im-
porto complessivo di  6.000.000
euro) presentato congiuntamen-
te dalle due Comunità Montane
nel 2008 ed approvato nel 2009,
si presenta come un insieme or-
ganico di interventi strutturali
sulle fortezze, sui borghi murati,
sui castelli e sui ponti medievali
e prevede un finanziamento
congiunto di Arcus s.p.a. (una
società legata al Ministero che
opera come strumento di inter-
vento a sostegno dei beni cultu-
rali), della Fondazione Cassa Ri-
sparmio di Lucca e della Fonda-
zione Monte dei Paschi di Siena.

Grande è la soddisfazione
espressa in merito dal Presiden-
te della Comunità montana del-
la Media Valle, Nicola Boggi
”Siamo di fronte ad un’opera-
zione, mi sia concesso di defini-
re storica: con la firma di questa
convenzione entra nella fase
operativa un progetto che riesce
a legare partner istituzionali di
altissimo profilo intorno all’ob-
biettivo della qualificazione dei
principali beni architettonici
della nostra Valle”

I 20 interventi previsti nel
progetto sono dislocati sul terri-
torio e riguardano complessiva-
mente 17 Comuni e vanno dalla
realizzazione di un Centro di
Documentazione sulle Rocche e
Fortificazioni a Barga, al recu-
pero della Torre di Castruccio a
Ghivizzano e del Forte di Core-
glia, dal recupero del Castello di
Castelvecchio a Piazza al Ser-
chio a quello della Rocca di Ce-
serana nel Comune di Foscian-
dora, includendo altri progetti
ancora. “Un intervento impor-
tante a cui ho lavorato lunga-
mente durante il mio incarico in
Comunità Montana” spiega
Marco Bonini, attuale Sindaco
di Barga e delegato dalle Comu-
nità Montane a seguire l’attua-
zione del progetto “un interven-
to d’area complesso ed entusia-
smante che non sarebbe stato
possibile senza l’impegno del-
l’allora Sottosegretario ai Beni
Culturali Marcucci che si è pri-
ma adoperato perché ci fossero
le condizioni per pensare ed
ideare il progetto e poi si è cura-
to del finanziamento”.
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D
o punto sulla situazione tu-

ristica nel comune è stato trac-
ciato dal sindaco di 
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NOTIZIE DA PALAZZO PANCRAZI
• a cura dell’Ufficio Stampa del Comune di Barga •

BAR • RISTORANTE • PIZZERIA • PIANO BAR • ENOTECA

Fontanamaggio
Nel verde del Parco

Kennedy a Barga Par-
co giochi per Bambini

Aperto tutti i giorni
dalle ore 10 alle ore 01

Parco Kennedy, 1 - BARGA
Tel. 0583.724456
Tel. 0583.710691

Cucina tipica locale
Specialità marinare

Pizzeria con forno a legna
È gradita sempre
la prenotazione

BARGA - Un fondo anticrisi per chi è in difficoltà e nessun aumento ri-
spetto al 2009 di addizionale Irpef, tassa sui rifiuti, Ici, tassa occupazione
suolo pubblico e imposta di pubblicità.

Raggiunto lo scorso 3 febbraio un accordo tra l’Amministrazione Comu-
nale di Barga guidata dal sindaco Marco Bonini, rappresentata dall’assessore
alle Finanze, Vittorio Salotti, e dal presidente della Comunità Montana della
Media Valle e consigliere delegato alle politiche sociali, Nicola Boggi, e le or-
ganizzazioni sindacali rappresentate dal sindacato unitario dei pensionati e
dalle organizzazioni territoriali. Le parti hanno adottato misure in difesa del
potere di acquisto a favore degli anziani e delle famiglie a basso reddito per
l’anno in corso.

L’intesa prevede anche l’istituzione di un fondo con misure anticrisi; inol-
tre l’Amministrazione ha assunto l’impegno di non procedere ad aumenti ta-
riffari in ordine ai tributi di propria competenza per cui l’addizionale Irpef, la
tassa sui rifiuti, l’Ici, la tassa occupazione suolo pubblico e l’imposta di pub-
blicità rimarranno invariate rispetto al 2009.

“In considerazione della grave crisi economica – ha commentato il presi-
dente Boggi – che sta producendo pesanti effetti nel nostro territorio abbiamo
convenuto di adottare delle misure straordinarie anticrisi. Proponiamo una
riduzione della Tarsu e una esenzione per tre mesi del costo dei servizi scola-
stici per quelle famiglie in cui il capo famiglia sia disoccupato da oltre un me-
se. La stessa agevolazione è concessa ai lavoratori in CIG straodinaria e Cas-
sa Integrazione in deroga.  I benefici riguardano quindi la tassa sui rifiuti ed
il costo dei servizi scolastici e potranno essere richiesti qualora il reddito fa-
miliare presunto 2010 non superi 25.000 euro. In questo senso l’impegno è
sostanziale e forte ed è mirato ad aiutare quanti oggi devono affrontare diffi-
coltà economiche”. 

L’assessore alle Finanze, Salotti, ha invece spiegato gli interventi: “Per pri-
ma cosa non ci saranno aumenti tariffari per i tributi di nostra competenza
rispetto al 2009. E’ stata prevista inoltre una rivalutazione pari al tasso di in-
flazione Istat 2009 dello 0,80%, dei limiti di reddito in vigore nel 2009 per ot-
tenere le esenzioni e le agevolazioni tributarie. Per la Tarsu il limite di reddito
del nucleo familiare per ottenere l’esenzione passa così da euro 9.934,00 ad
euro 10.013.00 con un incremento di euro 1.225,00 per ogni ulteriore com-
ponente della famiglia, mentre quella per ottenere la riduzione del 33% previ-
sta per gli unici occupanti ultra sessantenni passa da euro 16.964 a euro
17.100. Per ottenere invece il rimborso del 45% della tassa il limite passa da
euro 17.334 ad euro 17.473. Anche la soglia di esenzione dal pagamento del-
l’addizionale Irpef è stata aumentata dello 0,80% passando dai 10.500 euro a
10.584 euro. 

Maggiori informazioni su queste importanti misure possono essere richie-
ste all’Ufficio Tributi e all’Ufficio Servizi Sociali del Comune.

NOTIZIE DA PALAZZO PANCRAZI

VENDE IN ESCLUSIVA

Via della Repubblica, 210
Fornaci di Barga - Lucca

Tel. 0583.709662
Fax 0583.707242

E-mai: immobiliare.a@iol.it

VENDE IN ESCLUSIVA
Fornaci: Appartamento in piano secondo con ingresso, cucina con terrazzino, ripostiglio, sog-
giorno con terrazzo, tre camere e bagno. Vano cantina in piano terra, posto auto esterno e giardi-
no condominiale. Rif. 120 € 140.000,00

Piano di Coreglia: Villetta singola su due piani. Al piano terra taverna; al piano primo in-
gresso, soggiorno, cucina/tinello, tre camere e bagno. È corredata da ampio garage ed è cir-
condata dal giardino. € 320.000,00

Ponte all’Ania: Appartamento di oltre 110 mq. posto al piano 2° ed ultimo di più ampio
edificio. E' composto da cucina/tinello con camino, tre ampi vani, ripostiglio, bagno e ter-
razza. Rif. 130 € 70.000,00

Filecchio: In bella posizione villa singola posta su tre piani. È stata costruita e rifinita con
materiali di ottima qualità. E' corredata da giardino e terreno su cui è possibile realizzare la
piscina. Info in agenzia

Fornaci: In piano primo ed ultimo Appartamento con ingresso indipendente composto da
ingresso/soggiorno, tinello con angolo cottura, due camere matrimoniali, bagno, terrazzo ol-
tre garage/lavanderia in piano seminterrato. È corredato da orto. Rif. 46

€ 185.000,00

Filecchio::Lotti di terreno edificabili ed agricolo.

55051 BARGA Via G. Pascoli
Tel. 0583.723.154 - 723.426 - Fax 0583.724.084

PRENOTAZIONE IMMEDIATA
BIGLIETTERIA AEREA E NAVALE

LE MIGLIORI OFFERTE DEI MAGGIORI TOUR OPERATOR

VVVVIIIIAAAAGGGGGGGGIIII    DDDDIIII    GGGGRRRRUUUUPPPPPPPPOOOO    IIIINNNN    BBBBUUUUSSSS::::
24/28 MARZO SPAGNA

Tour della Costa Brava Euro 200,00

3/6 APRILE
Pasqua a Parigi e Reggia di Versailles Euro 350,00

INTERNATIONAL
TRAVEL SERVICE

Albiano - Castelvecchio Pascoli
Tel. 0583/76.61.41 - 76.61.55 - 76.61.75 Fax 0583/76.64.45

ACCORDO COMUNE - SINDACATI
FONDO ANTICRISI E NIENTE AUMENTO DELLE TASSE

LA CHIUSURA DELLA
MATERNA DI FORNACI

FORNACI - La scuola ma-
terna di Fornaci non è sicura
(almeno secondo le ultime
normative) e così il sindaco
Marco Bonini ha deciso la
chiusura del plesso il 25 gen-
naio scorso.

A seguito di alcune indagini
precauzionali sull’edilizia scola-
stica, è stato appurato che lo
stabile della scuola materna di
Fornaci non risponde alle più
recenti normative in fatto di an-
tisismica, e quindi l’Ammini-
strazione Comunale ha preferito
disporne la chiusura ed organiz-
zare il trasferimento dei bambi-
ni in altra sede e cioè in locali
disponibili presso la scuola me-
dia “Don Aldo Mei”, recente-
mente ristrutturata secondo i
criteri antisismici, e quindi mol-
to più sicura.

I bambini della scuola ma-
terna di Fornaci hanno ripreso
le lezioni dunque da martedì 2
febbraio.

A spiegare i motivi della de-
cisione dell’Amministrazione
Comunale è stato il sindaco
Marco Bonini: “Vorrei sottoli-
neare che questa decisione è
stata presa anche se lo stabile
della scuola dell’infanzia non
presenta assolutamente alcun
problema strutturale che possa
far pensare ad un imminente
pericolo – ha detto il primo cit-
tadino – Si tratta di una misura
precauzionale dopo aver effet-
tuato alcune verifiche sulla
scuola, soprattutto in riguardo
ai vigenti parametri di sicurez-
za”. 

“Dopo le verifiche abbiamo
optato per preferire la dichiara-
zione di inagibilità temporanea
in modo da poter meglio valuta-
re gli eventuali interventi per ri-
portare la scuola negli standard
previsti per legge; situazione al-
leggerita dal fatto che nella vici-
na scuola media ci sono spazi
sufficienti ad accogliere i 55
bambini senza pregiudicare lo
svolgimento delle lezioni dei
compagni più grandi”.

Per ospitare i piccoli della
materna all’interno della media
sono stati ricavati e organizzati
adeguati spazi da destinare ai
più piccoli, sistemati in due au-
le al piano terra; per loro anche
un ingresso dedicato. 

Tutti accorgimenti che per-
mettono lo svolgimento dell’atti-
vità didattica in tutta tranquil-
lità per gli alunni di entrambi i
gradi scolastici.

Per quanto riguarda gli in-
terventi necessari per adeguare
la materna, si valuterà adesso se
sarà sufficiente una ristruttura-
zione o se saranno necessari in-
terventi più radicali sullo stabile
che è di tipo prefabbricato. In
ogni caso, conferma Bonini, i la-
vori dovrebbero essere comple-
tati entro l’anno.

Nel ringraziare per la mas-
sima collaborazione tutti ope-
ratori coinvolti, a partire dalla
Dirigente scolastica Iolanda
Bocci fino agli insegnati di ma-
terna e medie, il sindaco non
ha mancato di stigmatizzare
una certa perplessità sull’in-
coerenza che le istituzioni di-
mostrano nella gestione della
sicurezza scolastica. Se da un
lato, infatti, le norme per la co-
struzione e la manutenzione
sono  molto rigide, dall’altro
non c’è un adeguato stanzia-
mento di fondi per detti inter-
venti: “Ed è impensabile – ha
detto - che i comuni possano
provvedere da soli. Per questo
il comune di Barga chiederà al-
la regione Toscana di mettere
in bilancio una cifra adeguata
per poter sanare la scuola ma-
terna di Fornaci, che così potrà
seguire la sorte della scuola
materna di Filecchio, comple-
tamente ricostruita, della già
citata scuola media di Fornaci,
ristrutturata pochi anni fa e
dell’attigua palestra, anch’essa
demolita e riprogettata con
nuovi criteri”.

101 anni per Padre Severino
BARGA – Una delegazione bar-

ghigiana al convento di Monte S.
Quirico in visita a padre Severino
che domenica scorsa ha compiuto
101 anni, un traguardo sicuramente
non da tutti. L’assessore Gabriele
Giovannetti, il consigliere Stefano
Santi con Silvano Bertieri e Moreno
Salvadori, responsabili del Centro
di Accoglienza realizzato nei locali
del San Francesco di Barga, dove
per mezzo secolo ha operato padre
Severino, gli hanno voluto portare il
saluto dell’intera comunità barghi-
giana per dimostrargli  stima e af-
fetto. Un saluto è stato portato an-
che da parte del sindaco, Marco Bo-
nini, che ha tenuto particolarmente
a fare gli auguri a Padre Severino.

In ottima forma, padre Severino
si è soffermato a ricordare il lungo
periodo trascorso a Barga, come
cappuccino del convento di S. Francesco e cappellano del vicino ospedale.

Nella cittadina sono in molti a ricordarlo. Era giunto a Barga negli an-
ni ’50, giovane frate, e qui ha speso le sue energie invecchiando con quel-
l’antico convento che sempre più richiedeva lavori urgenti di restauro e per
i quali tanto ha lavorato con, fra gli altri, proprio Bertieri e Salvadori.

Tornato al convento di Monte S. Quirico, dove aveva pronunciato i suoi
voti solenni di cappuccino minore, è ritornato alla sua casa, nella grande
famiglia dei francescani. 

E così nell’occasione della visita l’assessore Giovannetti, il consigliere
Santi e gli amici di Barga gli hanno portato testimonianza tangibile del ri-
cordo della Comunità: una pergamena con gli auguri per un così impor-
tante traguardo raggiunto e una preziosa pubblicazione di Don Silvio Bal-
disseri sulle terre Robbiane, pale splendide di terracotta invetriata che si
possono ammirare proprio all’interno del complesso del San Francesco a
Barga, caro a padre Severino.

LA CONFERMA DALL’ASSESSORE RENZO PIA

PRESTO PRONTA LA PISTA DI ATLETICA
BARGA – La pista dedicata all’atletica si farà. I lavori già avviati nell’area a

verde fra gli edifici dell’Istituto Statale di Istruzione nella zona di Viale Biondi si
concluderanno a breve. Lo stop temporaneo alla costruzione è semplicemente do-
vuto all’inclemenza del maltempo che in questi ultimi mesi ha colpito il territo-
rio. 

La polemica avviata dal Gruppo Marciatori di Barga, con  un a lettera invia-
ta alla stampa circa la mancata realizzazione dell’opera, ha trovato immediata ri-
sposta nell’Amministrazione Comunale con l’assessore Renzo Pia che interviene
a nome del sindaco e della Giunta.  

“Registro con piacere – spiega Pia - l’intervento apparso sui giornali in meri-
to alla realizzazione di una struttura dedicata all’atletica che dimostra come la
scelta a suo tempo fatta di trasformare tutta questa zona, anche creando una
strada di collegamento fra i due edifici scolastici presenti, fosse giusta. Una scel-
ta partecipata e condivisa. Il progetto ci vede anche collaborare con la Provincia
di Lucca che ne ha sostenuto l’idea.

Posso dire, a nome del sindaco, che i lavori per l’area dedicata all’atletica so-
no ripartiti dopo la pausa di forza maggiore dovuta al maltempo dei mesi scorsi.
L’interruzione dell’opera è una conseguenza degli eventi climatici straordinari che
ci hanno colpito e proprio a causa di pioggia e neve la ditta incaricata dei lavori
è dovuta intervenire in somma urgenza su situazioni difficili in tutto il nostro ter-
ritorio. Adesso i lavori andranno avanti fino alla conclusione; pensiamo di fare
presto anche l’inaugurazione. Gli impegni presi noi li manteniamo”.

Gli interventi in questa area prevedono la realizzazione di una pedana per i
lanci, di una pedana con corsia per il salto, di un percorso lineare con corsie de-
dicate all’atletica. E’ previsto inoltre il recupero di un campo da destinare a di-
verse attività. Il tutto inserito in un ambiente che per lo sport ospita tre palestre,
un campetto di calcio, un’area per pallacanestro, pallavolo e tennis.
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LA “SCOPA D’O-
RO”

IL CIOCCO - Durante la sera-
ta del 5 gennaio si è svolto presso
l’Hotels & Resort il Ciocco il tra-
dizionale Veglione della Scopa
d’Oro. Alla serata, chi in versione
“befana”, chi vestito normalmen-
te hanno partecipato in oltre 800.
Per quanto riguarda il premio
della “Scopa d’oro”, a contender-
selo sono state ben 27 befane, ma
alla fine ad aggiudicarselo è stata
Luana Moscardini. 

NEL GIORNO DEL RISPARMIO ENERGETICO

A Barga “M’illumino di Meno”
BARGA - Per il quarto anno

consecutivo Barga ha aderito a
“M'Illumino di Meno”, giornata
simbolica per il risparmio energe-
tico lanciata dalla trasmissione
radiofonica Caterpillar a livello
nazionale. 

Ritrovo per tutti, dunque, da
Aristo in Barga Vecchia, dove, a
partire dalle 18.00 di venerdì 12
febbraio, la fantasia e la forza cine-
tica dei barghigiani ha illuminato
il locale in modo alternativo. Due
biciclette, una da spinning offerta
dalla palestra Activity di San Pietro
in Campo, l’altra più modesta tira-
ta fuori dalle cantine di Barganews
(uno dei maggiori promotori dell’i-
niziativa a Barga) sono state colle-
gate a una dinamo che raccoglies-
se energia da ridistribuire al fanale
di un’ape recuperato insieme al-
l’impianto elettrico grazie a Tecno
Cross, il tutto assemblato da To-
gneri Ferro Battuto per le parti
meccaniche e dall’elettricista Clau-
dio Redini per la parte elettrica.

Spente le luci pubbliche dei
lampioni di piazza Salvi e del
vicino palazzo Pancrazzi (sosti-
tuite da candele sui davanzali)
alle 18.00, in contemporanea
con il resto d’Italia, si è quindi
cominciato a pedalare per rica-
vare un po’ di luce alla mescita
del Casciani, nel frattempo
riempitasi di musicisti, pedala-
tori, curiosi. Ad iniziare la pro-
duzione di luce tramite biciclet-
ta a dinamo il sindaco Bonini e
gli assessori Salotti e Salvateci,
poi affiancati per le due ore del-
la manifestazione da altri/e va-
lorosi/e.

Intanto, musica per tutti e ri-
gorosamente acustica, con fisar-
monica, mandolino, percussioni,

accompagnata dal castagnaccio
offerto dal locale e da un caffè…
storico. È stata usata infatti usa-
ta una strana moka centenaria
alimentata da un fornello ad al-
col per preparare la bevanda,
tanto per rimanere in tema di
fonti alternative.

Avrà invece maggiore successo
l’anno prossimo l’idea di Nicola
Salotti per Venti d’Arte, che aveva
preparato un’istallazione a base di
candele da esporre fuori dal loca-
le, che però è stata funestata dal
vento continuo. Anche gli altri co-
muni della Comunità Montana
della Media Valle hanno dato il lo-
ro contributo: a Ghivizzano è stata
spenta la torre di Castruccio Ca-
stracani; a Fabbriche di Vallico è
rimasto al buio il ponte medievale;
a Borgo a Mozzano luci spente in-

vece sul Ponte del diavolo, alla
chiesa di San Martino e presso il
centro di Protezione Civile.

A Roma, fulcro dell’iniziativa,
addirittura è stata accesa la più
grande lampadina illuminata da
energia rinnovabile (diametro di
sette metri per  un'altezza di tre
piani), attivata da 5.000 watt pro-
dotti da 50 ciclisti, ma anche in al-
tre città italiane non sono manca-
te istallazioni creative e di sensibi-
lizzazione verso la produzione e
l’uso di energie rinnovabili ed di
loro corretto utilizzo. Il tutto ap-
poggiato da Camera e Senato, Cit-
ta' del Vaticano, Parlamento Ue,
ministero degli Esteri, ministero
dell'Ambiente, da aziende come
Poste italiane, Edison, Coop e dal-
le associazioni ambientaliste, Le-
ga Ambiente e WWF in testa.
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Approvato il
bilancio di previsione
di Maria Elena Caproni

I cittadini del comune non
differenziano ancora a sufficien-
za i rifiuti e verranno così effet-
tuati nuovi incontri per sensibi-
lizzare ed educare i cittadini, tro-
vando in questo senso anche l’ap-
provazione del consigliere di mi-
noranza Giuliano Guidi (Per Bar-
ga e i Suoi Paesi) che propone an-
che controlli e sanzioni per chi
non rispetta la suddivisione dei
materiali da mettere nei casso-
netti. Altro punto nelle politiche
ambientali, il risparmio energeti-
co da trarre dall’installazione di
punti luce a basso consumo ener-
getico (una linea pilota verrà in-
stallata a breve nella zona del
campo sportivo di Barga) e di
pannelli fotovoltaici per la produ-
zione di energia da montare sui
tetti degli edifici pubblici, cosa
che il consigliere Bartolomei au-
spica si faccia al più presto, ci-
tando l’esempio di San Romano
G.na dove già si produce reddito
con il fotovoltaico.

I progetti urbanistici sono
stati invece illustrati dall’asses-
sore e vicesindaco Alberto Gio-
vanetti, che ha accennato a di-
versi interventi che prenderan-
no il via a breve, sia in centro
storico a Barga che nella parte
nuova, parlando anche della
realizzazione di nuovi alloggi
popolari per venire incontro al-
le necessità di cittadini provati
dalla crisi.

Per quanto riguarda la Cultu-
ra, illustrata dal Consigliere Gio-
vanna Stefani, l’offerta rimarrà
sostanzialmente invariata, in-
centivando il teatro, preparan-
dosi al Centenario Pascoliano
ormai prossimo e introducendo
una speciale consulta per meglio
recepire le richieste dei giovani.
Questa forse la relazione più cri-
ticata dall’opposizione, che ha
accusato di non introdurre
“niente di nuovo sotto il sole”.

A seguire l’intervento dell’as-
sessore allo sport e turismo Ga-
briele Giovannetti, che manterrà
per Barga e le frazioni le manife-
stazioni ormai abituali arric-
chendole con nuove offerte turi-
stiche e interventi di migliora-
mento sulle strutture sportive,
non del tutto apprezzate però
dai capo gruppo di opposizione
Bartolomei e Guidi che contesta-
no anche a Giovannetti di non
rinnovare le offerte.

La Scuola di Renzo Pia è sta-
ta invece ben giudicata da tutti,
con numerosi impegni per quan-
to riguarda manutenzione, arre-
di e servizi, e trova il plauso an-
che della parte più critica del
consiglio, così come il Sociale, il
cui titolare è il consigliere Nico-
la Boggi, nel cui ambito  saranno
attuati  servizi di aiuto ai cittadi-
ni in difficoltà economiche e po-
tenziate le politiche socio assi-
stenziali per le fasce di popola-
zione più deboli.

Alla fine, secondo sindaco e
giunta, una previsione di bilan-
cio al meglio delle possibilità,
sufficientemente ricca e altret-
tanto oculata da poter continua-
re a mantenere il comune in
equilibrio tra richieste e disponi-
bilità. Diverso e più critico il giu-
dizio delle opposizioni che infat-
ti si sono astenute dal votare il
documento (c’è stato anche un
voto contrario, quello di Luca
Mastronaldi).

Questo articolo è lo stesso
che è stato pubblicato all’indo-
mani dell’approvazione in consi-
glio sul sito del giornale di Bar-
ga. E’ stato duramente criticato
dal capogruppo di Spazio Libero
Oriano Bartolomei. Il suo inter-
vento lo trovate nella Pagina dei
Lettori. Come abbiamo scritto
anche sul sito, secondo noi l’arti-
colo in questione rende esatta-
mente l’idea di quello che è acca-
duto ed è una cronaca che in mi-
sure contenute, giornalistica-
mente parlando, rende l’idea di
quanto successo in quasi sei ore
di dibattito e interventi vari. Per
questo motivo lo ripubblichiamo
senza modifiche alcune, convinti
di aver reso onestamente un ser-
vizio di informazione alla comu-
nità.

IN COMUNITÀ MONTANA

INCONTRO CON IL
PREFETTO DI LUCCA

BORGO A MOZZANO - Mauri-
zio Maccari, Prefetto di Lucca, ha
visitato martedì 16 febbraio la Me-
dia Valle del Serchio analizzando i
problemi dell'area con i sindaci dei
comuni che fanno capo alla Co-
muità montana. 

Incontro molto positivo perchè
ha consentito agli amministratori di
far conoscere le esigenze dell’area
al Prefetto e per questi di prendere
nota di una situazione che riguarda
un’area della provincia di Lucca.

Tra i temi più sentiti dai sei sin-
daci, sicuramente, i problemi cau-
sati dal recente mal tempo e dela
fragilità del territorio della Valle,
ma anche l’edilizia scolastica, i ser-
viz, l’ambiente, l’occupazione.

Grande soddisfazione per tutti
gli amministratori, compreso il
presidente della Comunità Monta-
na Media Valle Nicola Boggi, che,
unitamente ai sindaci ha ringrazia-
to il Prefetto per la disponibilità
dimostrata nell’incontrare gli am-
ministratori locali.

Tutti i presenti hanno espresso
un giudizio molto positivo sulle di-
chiarazioni  di vicinanza al territo-
rio ed alle sue popolazioni espres-
se dal Dott. Maccari.

IL PROGETTO COMENIUS
BARGA - Già da vari anni, l'ISI di Bar-

ga partecipa al progetto Comenius finan-
ziato dall'Unione Europea e anche per que-
st'anno le scuole barghigiane faranno la lo-
ro parte. Al progetto partecipano 7 scuole
provenienti da Italia, Grecia, Finlandia, Po-
lonia, Germania, Slovenia, Lituania, ognuna
delle quali con quattordici ragazzi. Gli stu-
denti barghigiani sono già stati ospitati al-
l’estero eccetto in Finlandia, dove si reche-
ranno a metà di aprile di quest'anno. Nel
frattempo dal 20 al 26 di febbraio, l'Istituto
di Barga ospiterà i colleghi dei vari stati.
L'obbiettivo di questo interscambio è la
creazione di uno spot pubblicitario in lingua
inglese e tedesca che illustrerà la possibilità
di studio in Europa. 

Matteo Casci
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NEL GIORNO DEL RICORDO

Il parcheggio in memoria di Don Francesco
BARGA – Tante iniziative a cura dell’Amministrazione Comunale di Barga

per celebrare il “Giorno del ricordo”, la data in cui,  in Italia, si celebrano le
vittime delle Foibe e gli esuli italiani scacciati da Tito dall’Istria e dalla Dal-
mazia.

Il momento clou è stata forse l’inaugurazione del nuovo parcheggio intitolato
a Don Francesco Pockaj, in via del Sacro Cuore. Una intitolazione simbolica, co-
me ha spiegato il primo cittadino di Barga, Marco Bonini, perché il 10 febbraio è
il Giorno del Ricordo e Don Francesco arrivò a Barga proprio da Fiume. Fu uno
dei tanti sacerdoti dell’Istria e della Dalmazia che, per evitare l’incarcerazione e
forse anche la morte, abbandonarono quei luoghi di tragedia trovando rifugio ed
accoglienza nella Diocesi di Pisa: “Era per la nostra Amministrazione doveroso
dedicargli in questo giorno una nuova opera che si trova proprio nelle immedia-
te vicinanze della chiesa e dell’Oratorio del Sacro Cuore ai quali Don Francesco
ha dedicato la vita – ha detto Bonini durante la cerimonia - Tanto ha fatto per Bar-
ga e per i tanti giovani che in lui hanno trovato un esempio da seguire”.

Assieme a Bonini a ricordare don Francesco è stato il presidente della Co-
munità Montana Nicola Boggi, la consigliere comunale Giovanna Stefani ed
infine l’amico del sacerdote Paolo Pieri, peraltro cresciuto all’ombra di quel-
l’oratorio voluto da don Francesco dove si formarono e crebbero tante genera-
zioni di barghigiani

Il nuovo parcheggio, una ventina di posti distribuiti parte a lisca di pesce e
parte in linea, si trova in Via del Sacro Cuore. Alla cerimonia inaugurale sono
intervenuti in gran numero i bambini della vicina scuola elementare. E’ stato
il proposto di Barga, don Stefano Serafini a benedire la nuova area, mentre
mons. Ruggero Bencivenni ha tagliato il nastro inaugurale.

L’Amministrazione ha anche voluto far precedere l’inaugurazione da due
momenti sempre legati al Giorno del Ricordo: alle ore 10 è stata deposta a Pon-
te all’Ania una corona di alloro in ricordo di  Ridano Marsigli di Ponte all’A-
nia, martire delle Foibe; di seguito, nel Cimitero di Loppia, è stato posto  un
mazzo di fiori sulla tomba di Don Giuseppe Stagni, anche lui sacerdote arri-
vato a Barga da esule come Don Pockaj.

Dopo la cerimonia di via del Sacro Cuore, l’Amministrazione ha posto un
mazzo di fiori presso la tomba del sacerdote, presso il cimitero di Sigliari.
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VESPA CLUB
NEWS

BARGA - Chiusa la nuova campa-
gna iscrizioni, gli instancabili vespisti
capitanati dal Paolo Gas, rendono noti
gli eventi principali già programmati
per il 2010: il primo appuntamento è la
cena sociale per tutti i membri del Ve-
spa Club Barga, in programma per il
27 febbraio al Ciocco; poi  si parte do-
menica 18 aprile con il 4° Giro del Ter-
ritorio Barghigiano, e si prosegue la
settimana seguente, il 25 aprile, con la
partecipazione alla sfilata di mezzi d’e-
poca organizzata nell’ambito del Cin-
quantesimo Primo Maggio a Fornaci.
Ovviamente, anche durante la festa, il
Vespa Club Barga sarà presente con il
suo stand alla mostra mercato fornaci-
na.

Per domenica 23 maggio è invece
in programma la partecipazione al Ve-
spa Raduno di Lucca e il 27 giugno
(sempre di domenica) a quello di Gorfi-
gliano.

Domenica 4 luglio, invece, si gioca
in casa, con il 3° raduno interregionale
Città di Barga.

Poi si continua con la Vespata in
Notturna, durante la manifestazione
Agosto a Fornaci e con i raduni di Ca-
stelnuovo (22 agosto) e di Buti (19 set-
tembre).

Probabilmente verranno organiz-
zati anche altri eventi, che saranno
prontamente comunicati sul sito
www.vespaclubarga.it, dove via via
verranno inserite anche informazioni
su orari e luoghi di ritrovo. Restano
punti fermi, sperando nella clemenza
dell’inverno, la presenza dello stand
del Vespa Club per il mercatino in cen-
tro storico del 12 dicembre e la fiacco-
lata natalizia del 18 dicembre. 

LA TOMBOLA
DELLA BEFANA

BARGA - Tombola della Befana
venerdì 12 febbraio al Sacro Cuore, do-
ve in serata ha partecipato un nutrito
gruppo di barghigiani e non. Il tutto
per finanziare le attività dell’associa-
zione “la Befana – Perché la tradizione
ritorni” che è riuscita a mettere in pa-
lio dei bellissimi premi offerti dai ne-
gozi barghigiani. Ricchi premi dunque
per le cinquine e ancor di più per le
tombole, grazie ai numeri estratti dal-
l’assessore allo sport e turismo Gabrie-
le Giovannetti.

MASSIMO CASCI
PRESIDENTE DEL
PANATHLON

CASTELNUOVO - Si è rinnovato
il direttivo del Panathlon Club Garfa-
gnana, eleggendo come presidente il ti-
gliese Massimo Casci, che guiderà l’as-
sociazione per il biennio 2010-2011.
Casci, che succede a Binchini, è profes-
sore di educazione fisica e allenatore
tecnico di atletica leggera, e lavorerà
con il consiglio formato, tra gli altri an-
che dall’assessore allo sport del nostro
comune Gabriele Giovannetti. Primi
impegni in agenda per il rinnovato
club un incontro con il campione di ral-
ly Paolo Andreucci, il consueto premio
Panathlon per gli studenti ed incontri
sul doping nello sport.

CERCASI CORISTI
BARGA - Il coro dei piccoli Usi-

gnoli di Barga, composto da bambini
dai 3 ai 12, anni cerca urgentemente
nuovi coristi per uno spettacolo tutto
su Walt Disney che dovrebbe andare in
programmazione nei prossimi mesi.
Chi è interessato può recarsi ogni sa-
bato alle ore 16 presso l'Oratorio del
Sacro Cuore di Barga dove si svolgono
le prove del coro, diretto da Roberto
Nardini e dove sono aperte le iscrizio-
ni. Per informazioni sulle attività del
Coro dei Piccoli Usignoli si può contat-
tare il numero 347.8284906.

IL GIORNO DELLA MEMORIA CELEBRATO A BARGA

Incontro con fratel Arturo Paoli

BARGA - Anche a Barga, il 27
gennaio scorso, è stato celebrato il
Giorno della Memoria, il giorno in
cui, cioè, l’Italia e l’Europa ricordano
lo sterminio del popolo ebreo perpe-
trato dai nazisti durante il Secondo
Conflitto Mondiale.

La nostra cittadina ha accolto a
Palazzo Pancrazi Fratel Arturo Pao-
li, un religioso lucchese che sulla re-
sistenza e sulle deportazioni ha mol-
to da raccontare, avendo vissuto con
coraggio ed in prima linea la dram-
maticità della guerra. Appena nomi-
nato parroco nel 1940, infatti, venne
inviato dall’allora Vescovo di Lucca
nel vecchio seminario della città,
dove negli anni terribili della Shoah,
grazie a lui ed ai confratelli furono
accolti, curati, rifocillati e nascosti,
numerosi perseguitati, ebrei e non.

Il suo impegno, disinteressato ma
appassionato, a rischio della vita, lo ha
portato a proteggere e salvare - tra gli
altri - anche quello che sarebbe poi di-
ventato un Rabbino che lo avrebbe ri-
cordato per tutta la vita. Questo è val-
so a Padre Arturo Paoli, nel 1999, il ti-
tolo di “Giusto tra le Nazioni”, un’ono-
rificenza che viene assegnata ai non-
ebrei che hanno agito in modo eroico a
rischio della propria vita per salvare
anche un solo ebreo dal genocidio na-
zista. Un riconoscimento che l’anziano
padre ha raccontato alla platea riunita
nella sala consiliare (presenti anche al-
cune classi dell’Istituto Comprensivo e
dell’ I.S.I di Barga) con la stessa paca-
tezza e modestia che hanno contraddi-
stinto l’intero racconto delle vicende
che lo videro protagonista durante i
tempi delle deportazioni.

45 GIRI DI PAROLE. MUSICA AL TEATRO
BARGA - Per il prossimo 26 marzo Leait presenta “45 giri di parole d'a-

more”, di Giuseppe Di Leva con Lunetta Savino e Paolo Bessegato; le musiche
sono di Lucio Battisti, Sergio Endrigo, Mina, Peppino Di Capri, Domenico
Modugno,  Bruno Martino, Rita Pavone, Caterina Caselli, Fred Buscagliene,
Julio Iglesias, Piero Focaccia, Giorgio Conte.

I brani saranno eseguiti dal vivo da Fabio Battistelli (clarinetto) Enzo Ved-
dovi (fisarmonica) Ananda Gari (batteria) Giacomo Dominici (contrabasso).
Arrangiamenti musicali di Enzo Veddovi 
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Befana?
No, grazie...
...continua dalla prima pagina

Sappiamo quanto è difficile amministrare ed organizzare, ma
sappiamo anche che di pioggia si parlava ormai da giorni, le pre-
visioni ormai sono cosa quasi certa. E allora non ci si poteva or-
ganizzare diversamente? E anche se così non fosse stato possibi-
le, lo ripetiamo, non si poteva organizzare tutto come da pro-
grammi? Sarebbe stata una Befana bagnata, ma almeno sarebbe
stata Befana. E se anche di gruppi di Befane in giro se ne sarebbe
visti pochi lo stesso visto il tempo, ma almeno l’atmosfera di fe-
sta non sarebbe mancata.

Anche in occasione dell’appuntamento del pomeriggio, dedica-
to ai bambini, ci pare che la pioggia abbia reso un po’ frettolosa
l’organizzazione, e che qualcosa non sia tornato per il verso giu-
sto. Così il giorno, così la sera. 

Certo, è facile star qui a criticare.
E’ facile quando non dobbiamo essere noi a prendere decisio-

ni e quando non dobbiamo essere noi a fare i conti con le casse
comunali sempre più vuote, ma ci dispiace veramente che le cose
siano andate così. Ci dispiace soprattutto per quei turisti che ab-
biamo visto in giro, delusi di non aver trovato tutto quello che in-
vece ha sempre reso nota la nostra tradizione della Befana. Sicu-
ramente non ci faranno una bella pubblicità…

Non se la prenda assessore Giovannetti. Non ce l’abbiamo con
lei che stimiamo come una persona in gamba e che si è sempre im-
pegnato molto per la comunità. Ma indubbiamente non potevamo
riportare una cronaca diversa di questa festa che davvero non è
stata indimenticabile. Anzi, la vogliamo dimenticare al più presto
questa Befana, considerandola un incidente di percorso, nella spe-
ranza che questa esperienza serva a far sì che il prossimo anno la
Befana di Barga torni ad essere un evento degno del suo nome.
Pioggia o non pioggia.

Luca Galeotti
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Barga e le
vetrine...
antisilvio

BARGA - Prologo: Barga si pre-
para al Carnevale; per la prima vol-
ta dopo anni la cittadina farà festa
per un giorno intero. La neonata as-
sociazione dei commercianti si atti-
va subito per dare un contributo
concreto, ma anche di immagine: i
commercianti, infatti, si travesti-
ranno e  allestiranno vetrine a tema.

E per quest’ultimo concetto Bar-
ga finisce alla ribalta delle crona-
che. Infatti, c’è chi mette in vetrina
trombette e coriandoli, chi crea
qualche situazione fiabesca, chi,
ignaro della bomba che sta inne-
scando, si butta sul concettuale. “A
Viareggio, la città di uno dei carne-
vali più famosi d’Italia, lo fanno
ogni anno: facciamo anche noi
qualcosa inerente all’attualità ita-
liana, qualcosa di politico, magari,
bersaglio storico della satira dal tre-
mila avanti Cristo ad ora”.

“...Vediamo. Cosa c’è di più at-
tuale in giro?”

Varie storie, in effetti, ma i pro-
prietari della vetrina divenuta la più
nota di Barga scelgono un tema un
po’ pruriginoso: il Premier e le insi-
nuazioni su certi suoi presunti tra-
scorsi sessuali. Insomma, Silvio
Berlusconi & Escort.

Come sviluppare il tema? Certo
un negozio di calzature non poteva
permettersi un direttore artistico e
sceglie quindi un modo grossolano
per raccontare il fatto di cronaca.
Un cavalletto con su appese foto di
belle e discinte signorine, foto del
premier poi sostituite da un bambo-
lotto con bandana e abito casual-
chic, altra foto, poi rimossa, di Fa-
brizio Corona, una valigia di carto-
ne, alcune arance, un cartello: San
Vittore vi attende, ma per il 2010 è
tutto esaurito.

E qui inizia il fatto.
Il locale direttivo del Popolo del-

la Libertà non ci sta. Invia un co-
municato al nostro giornale e ad al-
tri denunciando l’accaduto, testual-
mente: “Siamo rimasti sconcertati
davanti a questa nuova tendenza di
allestire alcune vetrine a Barga con
degli slogan politici contro il nostro
Presidente del Consiglio. La più
eclatante è quella che mostra una
foto di Silvio Berlusconi accanto a
una di Corona con relative veline e
la scritta “S. Vittore vi attende ma
per il 2010 è tutto esaurito”. Voglia-
mo solo informare questi commer-
cianti, che hanno ritenuto opportu-
no “imbellire” i loro negozi in que-
sto modo, che in seguito ad una
piccola indagine che abbiamo fatto
localmente in questi giorni, tutti ri-
tengono che sia un gesto commer-
cialmente fuori luogo ed offensivo
nei confronti del 40% della popola-
zione di Barga che ha votato Berlu-
sconi nelle ultime elezioni”.

La faccenda dilaga incontrollata
fino a giungere ad altri giornali, tra
cui loschermo.it  che apre l’articolo
addirittura dichiarando “Si potreb-
be ribattezzare "la rivolta delle vetri-
ne"… (caspita!) e ripesca il volanti-
no che potremmo chiamare “Papi”,
fatto pubblicare dall’ex sindaco
Umberto Sereni, per dichiarare poi
che “Non è la prima volta che a Bar-
ga avvengono manifestazioni pla-
teali contro il presidente del Consi-
glio” e dalla rivolta delle vetrine, si
passa, tra le righe, direttamente alla
rivolta di Barga.

Intervengono poi alcuni politici
del PdL: Maurizio Marchetti, consi-
gliere provinciale e Giuliana Baudo-
ne, consigliera regionale, che pren-
dono il fatto sul serio e chiedono di
stemperare i toni. Ma chi è che li ha
incendiati?  Era solo una vetrina,
su un tema attuale, reale... o no?

Poi la notizia arriva all’agenzia
ansa.it, così che anche il Giornale
riporta il fatto che rimbalza qua e la
nel web. Intanto, come sempre, a
Viareggio, come a Venezia, fino a
Colonia in Germania, Silvio Berlu-
sconi viene riprodotto e moltiplica-
to accanto a ragazze procaci o ad al-
tri simboli della cronaca di questi
tempi, tipo giustizia, enti pubblici...
Così tocca a lui come nella storia è
toccato a tutti i primi ministri,
esponenti di spicco della politica o
dello stato e altra varia umanità. 

Quindi contestiamo tutti o non
contestiamo nessuno, e non faccia-
mone un problema di forma: per
strada sul lungo mare sì, in una ve-
trina di provincia no... realizzato da
artisti sì, arrabattato con quello che
c’è in casa no... il fatto continua a
essere questo: più si è pubblici, più
si è visibili, più si è oggetto di iro-
nia. Dicasi satira. Riuscita o meno. 

GdB

EXTEMPORE

Una tela per tre artisti
FORNACI - Si è chiusa con una sessione di pittura in

estemporanea la collettiva Artefact presso l’iNStallazione di
Venti d’Arte in via provinciale a Fornaci. Domenica 24 gen-
naio, infatti, gli artisti Keane, Sergio Fini e Nicola Salotti, pri-
ma di smontare le rispettive tele dalle pareti, hanno regalato
ai presenti un quadro in divenire, realizzato a “sei mani”.

A partire da una grande tela bianca, i tre hanno lavorato
per più di un’ora con una continua evoluzione di forme e
campiture, pennellando, sgocciolando, graffiando, sbaffando
colori ad olio, acrilici e smalti, in una babele di tecniche e
modi di interpretare la pittura.

Ne è risultato un quadro che in realtà è molti quadri, or-
mai nascosti sotto le variazioni successive, ma una meta-
morfosi tale è possibile da apprezzare solo essendo presenti,
dato che, in pochi minuti tutto cambia e lascia spazio all’im-
magine successiva, e a quella dopo ancora, e ancora.

INAUGURATO IL PRIMO LOTTO DELLA VARIANTE DI CASTELNUOVO
CASTELNUOVO GARFAGNANA - Taglio del nastro lo scorso 4 febbraio per

il primo lotto della Variante di Castelnuovo Garfagnana. Alla presenza del presi-
dente della provincia Stefano Baccelli, del Presidente della Regione Toscana
Claudio Martini e del Sindaco di Castelnuovo Gaddo Gaddi, è stata infatti inau-
gurata l'importante infrastruttura che finalmente libererà l'abitato del capoluo-
go garfagnino dal traffico. 

Un primo, positivo commento viene dal senatore Andrea Marcucci (PD) che
esprime la sua soddisfazione in merito ai lavori appena completati: “L'inaugu-
razione della Variante di Castelnuovo Garfagnana è un esempio di buona politi-
ca, il cui merito va alla Provincia di Lucca, con i presidenti Tagliasacchi e Bac-
celli e alla Regione Toscana”. E continua: “E' stata realizzata un'opera fonda-
mentale per i cittadini e per le aziende, rispettosa dell'ambiente e frutto di una
sinergia istituzionale orientata alla concretezza. E' un modello che può tornare
utile anche per lo sviluppo della nuova viabilità della piana di Lucca dove la prio-
rità condivisa dagli enti deve essere la finanziabilità degli interventi recente-
mente approvati dall'accordo tra Stato e Regione Toscana”. 

Iniziati nel 2006 e finanziati complessivamente per  25 milioni di euro, i la-
vori del primo lotto hanno portato alla realizzazione di un nuovo ponte sul fiu-
me Serchio, una galleria ricavata sotto il Monte Lame, il tunnel della Cavatina,
tre viadotti – di cui uno di oltre 100 metri di luce – e due rotatorie, per una lun-
ghezza di quasi due km, con un tracciato che inizia a sud della strada regionale
445 “della Garfagnana”, a circa 2 chilometri dal centro di Castelnuovo e rag-

giunge la zona di Piano della Pieve, collegandosi con la strada provinciale 72 del
Passo delle Radici.

Ma in programma ci sono altre importanti opere per migliorare o rendere più
sicura la viabilità della Valle.

Sono stati infatti presentati in questi giorni dal Presidente Baccelli i progetti
sulla viabilità nella Piana e in Garfagnana inseriti nella nuova programmazione
triennale della Regione, prevedendo  anche l’ampliamento di un tratto di car-
reggiata al Ponte di Campia nel Patto sulla Viabilità che la Provincia di Lucca
sottoscriverà nei prossimi giorni con  la Regione Toscana. 

Questo, per ora, l’unico intervento in Media Valle e Garfagnana già finanzia-
to per 150mila euro, ma altri, dislocati su tutto il territorio provinciale entreran-
no nella programmazione triennale degli interventi sulla viabilità di interesse re-
gionale: per quanto riguarda la nostra Valle, un importante progetto coinvolge il
comune di Coreglia, con modifica dell’innesto tra la strada regionale 445 e la
strada provinciale 57 di Turrite Cava, modificando le pendenze stradali, attra-
verso un nuovo tracciato e miglioramento dell’intersezione per l’accesso al pon-
te di Turrite Cava. 

Non rientrano ancora nel piano triennale, ma si auspica che possano essere
comunque finanziate negli anni prossimi altre opere, tra le quali, alcuni inter-
venti sulla strada regionale 445 “della Garfagnana”’ che attraversa il nostro co-
mune: l’adeguamento dell’intersezione con via Guido Rossa (550mila euro) e la
realizzazione della variante di Ponte di Campia (10 milioni 500mila euro).

Santa Apollonia 2010

ANGELO E IL GRATTA E VINCI
PONTE ALL’ANIA - 4 Gennaio 2010: il mattino è bianco di sette cm

di neve fresca.
La prima cosa che penso è: “Ce la farà domani il gruppo a cantare

con questo tempo?”.
5 Gennaio, ore 8,00: ancora incertezza dovuta alla pioggia a dirotto che

però sta sciogliendo la neve. A Ponte All'Ania il gruppo c'è; oggi alle 14,00 an-
diamo a cantare la Befana. Poche persone ma decise: le donne, una fisar-
monica, una chitarra e un kazoo. Il freddo è intenso e umido. Le dita si at-
taccano alle corde della chitarra con dolore, ma soltanto vedere i bimbi più
piccoli venire fuori sotto l'ala delle mamme ripaga di tutto. Alcuni di questi
sono impauriti da uno del gruppo travestito a Befana, quando gli si fa in-
contro. Tanti aspettavano il nostro canto; qualcuno non ci ha aperto, e di ca-
sa in casa sotto la pioggia, accompagnati dal furgone di Alfredo, il mago del-
l'allegria, che amplificava i nostri canti e le musiche della Befana, arriviamo
nel centro di Ponte All'Ania. Quando passo davanti alla panchina del veteri-
nario, mi viene in mente Angelo Giannini. Già! Oggi è il suo compleanno: 98
anni! Lui di solito nella buona stagione è qui a sedere, il naso rosso, sorriso
sempre gioviale, di quella cordialità sincera di chi è avvezzo a stare in mez-
zo alla gente. Una cordialità di altri tempi fatta di molta educazione e di at-
tenzioni. Non manca mai di chiedermi come sta mio padre... Si intrattiene
molto a proseguire la conversazione, con la tipica flemma del pensionato
che... ha tanto tempo da dedicare (diciamo così!) agli altri.... per trarne pia-
cere e buona energia. Ancora poche soste col gruppo e saremo da lui a can-
targli la Befana e il buon compleanno proprio come l'anno scorso.

Ma ecco arrivare la sirena dell’auto medica. Scende la dottoressa: An-
gelo è già passato nell'altra dimensione.

Sempre nello stesso istante, all'edicola di Andrea Bertoncini, un igna-
ro quanto sorpreso avventore si ritrova scoprire che ha vinto euro
100,000 al gioco del "gratta e vinci". Angelo, non so se è merito tuo, ma
data la coincidenza, devo proprio pensare che ci hai messo lo zampino.
Prima di andartene non potevi non pensare per l'ultima volta alla tua
Ponte All'Ania.

Antonio Caproni

SAN PIETRO IN CAMPO - Si so-
no svolti il 6 e 7 febbraio scorsi a San
Pietro in Campo i tradizionali festeg-
giamenti in onore della patrona San-
ta Apollonia. Come ogni anno c'è sta-
ta la tradizionale "Camminata di
Sant'Apollonia" che la sera del 6 feb-
braio è partita dalla loc. Ai Biagi per
poi proseguire verso San Bernardino
e Mologno per ritornare a San Pietro
in Campo. Molti sono stati i parteci-
panti soprattutto del posto. Lungo il
percorso è stato offerto del buon vin
brulè che ha riscaldato gli animi dei
passeggiatori nella fredda serata. Al-
l'arrivo come da tradizione si è svolta
in chiesa la preghiera di ringrazia-
mento e, nel campo adiacente, l'ac-
censione del grande falò in ricordo
del martirio della Santa che fu man-
data a morte sul rogo. Inoltre dopo la
lunga camminata, è stato servito un
gustoso ristoro.

FORNACI - Pubblico dalle grandi
occasioni per l'aperitivo "Cocktail
per arte", primo di una serie di even-
ti organizzati per il progetto ITINE-
Rarte, mostra d'arte itinerante che
vede la presentazione di dodici qua-
dri “itineranri” dell'artista Sandra
Rigali in dodici spazi pubblici diver-
si durante l'arco di un anno. 

L'appuntamento si è svolto dome-
nica 31 gennaio, ospitato presso l'
"Antico Caffè Centrale... Il Sogno" di
Fornaci di Barga durante il quale so-
no stati presentati gli eventi in pro-
gramma nei prossimi mesi dell'an-
no, il progetto e il calendario-catalo-
go con le opere dell'artista. A presen-
tare il tutto, assieme a Sandra Riga-
li, anche il consigliere comunale con
delega alla cultura, Giovanna Stefa-
ni, insieme all'assessore comunale
Giampiero Passini. Sono intervenute
alla presentazione anche alcune rap-
presentanti di "Progetto Donna" che
collabora al progetto.

I 12 quadri scelti da Itinerarte per
il 2010 sono esposti nei luoghi part-
ner dell'iniziativa ed è possibile visi-

tarli nell'orario di apertura delle sin-
gole attività commerciali. Presso
l'antico caffè Centrale si trovano due
delle opere del progetto, una delle
quali pubblicata nel primo mese del
calendario. Gli altri luoghi di Itine-
rarte  si trovano a Lucca (Osteria
San Giorgio e Fra i Fiori); A Barga
(Lucchesia Viaggi, Osteria Mordimi,
Studio Arteimmagine); a Il Ciocco
di Castelvecchio Pascoli; a Castel-
nuovo (Caffè Centrale e Tortelli Cal-
zature); a Fornaci (Oreficeria Cle-
mentina Foli e Brico Io); a Gallicano
(Bata e Panificio Brogi).

•••

A FORNACI PRESENTATO IL PROGETTO ITINERANTE

12 QUADRI PER 12 SPAZI
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GRAPPA ALLA RUTA
PUNCH - GRAPPA - LIQUORI

LIQUORI AI FRUTTI DI BOSCO
GRAPPA AI FRUTTI DI BOSCO

CARNEVALE
IN... PISTA

FORNACI - Sono state tante le
maschere che sabato 6 febbraio
sono arrivate a Fornaci per il gran-
de ritorno del carnevale, negli ulti-
mi decenni organizzato solo per i
più piccoli, ma quest’anno festeg-
giato degnamente anche con la
chiusura di Via della Repubblica. 

Patrocinata dal comune e orga-
nizzata da CIPAF e Lucca Roller
Club, la festa è iniziata in serata
sulla pista da pattinaggio dove so-
no entrati quasi 130 pattinatori, e
poi nei locali, affollati da ogni ge-
nere di travestimento e non. Mo-
mento clou della serata il fire -
show sul ghiaccio, curato da
“quelli” del Lucca Roller Club che
hanno accompagnato volteggian-
do un giocoliere che ha illuminato
il buio della piazza roteando torce
e bolas infuocate, con gran finale il
numero dello sputafuoco.

A parte gli inevitabili problemi
tecnici dovuti al bello della diretta,
lo spettacolo è stato seguito dai
tantissimi interessati che hanno
affollato piazza IV Novembre, data
anche l'originalità dello show, mai
visto negli ultimi anni a Fornaci. 

Per chi è entrato in pista in co-
stume poi, ancora più soddisfa-
zione: domenica pomeriggio, in-
fatti sono sati assegnati i tre pre-
mi previsti: un buono sconto da
spendere presso il negozio di ab-
bigliamento e calzature Ricci, un
paio di pattini da ghiaccio offerti
da Contro Vento Sport e un
weekend a Levico Terme per due
persone sono i premi andati, ri-
spettivamente, ai fortunati Sara
Capanni, Samuele Pucci e Vero-
nica Pucci, sorteggiati tra le circa
trenta maschere presenti in pista
la sera precedente.

Dall’alto: il carnevale a San Pietro in
Campo; Scarnevalando; maschere
in... pista; la festa al Sacro Cuore; il
Fire Show sulla pista da ghiaccio.

SKARNEVALANDO
FORNACI - Una bella festa di

carnevale quella organizzata dagli
artisti di Smaskerando domenica
31 gennaio presso la sede di viale
Battisti a Fornaci. Sono state deci-
ne le mascherine che hanno parteci-
pato all'edizione 2010 di "Skarneva-
lando", accolti dai giovani dell'asso-
ciazione che per loro hanno organiz-
zato vari momenti di divertimento
che sono andati dalla pentolaccia, al
trucco di carnevale e giochi di grup-
po. Alla fine proprio una bella gior-
nata. Passata al caldo (fuori le tem-
perature erano proprio basse) ed in
un ambiente ricco di allegria e di-
vertimento.

CARNEVALE A 
SAN PIETRO IN
CAMPO

SAN PIETRO IN CAMPO - Do-
menica 7 Febbraio si è tenuto al
campo polivalente di San Pietro in
Campo il consueto Carnevalino or-
ganizzato dal locale Comitato Pae-
sano. Veramente tanti sono stati i
bimbi che con maschere di vario ti-
po hanno partecipato alla festa.
Animatori della giornata sono stati
il gruppo dei ragazzi di San Pietro
in Campo che hanno saputo coin-
volgere i bimbi in vari giochi. Alla fi-
ne pane e nutella per tutti offerto
dal Comitato.

FESTA AL
SACRO CUORE

BARGA - Il 13 febbraio, dal-
le tre del pomeriggio, si è svol-
to presso l’oratorio del Sacro
Cuore il consueto carnevale dei
ragazzi, organizzato grazie alla
buona volontà di mamme e
papà. È stata una festa ricca di
maschere di tutti i tipi, corian-
doli, di stelle filanti e dolci, per
il divertimento di grandi e picci-
ni, grazie anche all’animazione
di Smaskerando.
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IL GRANDE CARNEVALE DI BARGA
BARGA - Indubbiamente un successo. Un grande successo. Il baccanale di Bar-

ga, prima edizione della festa di carnevale organizzata dall'associazione degli ope-
ratori turistici e commerciali di Barga "Per B.A.R.G.A."  è riuscita come meglio non si
poteva. Per una intera giornata, dal pomeriggio fino alla notte, Barga è stata la regi-
na del carnevale della Valle del Serchio grazie ad una serie di appuntamenti organiz-
zati con passione, simpatia e tanta buona volontà dai componenti dell'Associazione.
Una festa apertasi il pomeriggio in piazza Matteotti con il "Baccanale" pensato so-
prattutto per i bambini e continuata in serata con le feste a tema nei ristoranti che
proponevano anche menù d'occasione; con le vetrine dei negozi di Barga addobba-
te a tema e il dopocena, sul Fosso, con il grande baccanale organizzato sotto la ten-
sostruttura dove centinaia di maschere si sono date appuntamento per ballare con
la musica di Dj Viglio e rifocillati da bevande e specialità proposte dai Lake Angels.
In una Barga dove spesso le serate danzanti a base di musica finiscono tra denun-
ce ed interventi delle forze dell'ordine a causa del troppo rumore, stavolta tutto è fi-
lato via liscio come l'olio e la festa ha proseguito come da programmi fino alle due
del mattino coinvolgendo tutti in ore di divertimento ed allegria. L'avvio, come dice-
vamo, il pomeriggio in piazza Matteotti dove ad animare la giornata per le masche-
rine, intervenute davvero in gran numero, ci hanno pensato i giovani cantori dei "Pic-
coli Usignoli" sotto la direzione dell'orsacchiottone Roberto Nardini. I locali della
piazza, bar Sport e Pasticceria Lucchesi in primis, avevano pensato anche alle bibi-
te ed a qualche cosa di buono da mangiare e non è mancato per i piccoli anche uno
speciale giro mascherato sull’ Ape Calessino, gentilmente messa a disposizione dal-
la Trattoria Da Riccardo.

La Banda “Luporini” di Barga ha poi accompagnato le mascherine fino in Lar-
go Roma dove al Bar Onesti si è svolta l’estrazione della lotteria del Baccanale.
Tanti i premi in palio tra cui un bel viaggetto a Mirabilandia come primo premio,
vinto da Elena Nardi.

Oltre ai travestimenti, l’atmosfera carnascialesca è stata garantita anche da
diversi negozianti che insieme alle vetrine addobbate a tema si sono anche ade-
guatamente mascherati con costumi molto originali. La sera menù a prezzi spe-
ciali nei ristoranti di Barga per tutti i partecipanti alla festa con vere e proprie fe-
ste a tema come allo Scacciaguai, dove il leit-motiv era quello dei personaggi del
cinema, o all’Altana trasformatasi per l’occasione in un saloon pieno di cowboy e
cowgirl.

Un po’ tutti i locali della vecchia Barga sono stati teatro di feste di carnevale
e ritrovi di maschere di ogni genere, ma il clou è stato ovviamente al “Baccanale
del Fosso”, sotto il mega tendone allestito all’ombra della statua di Antonio Mor-
dini, dove ha imperversato la musica di dj Viglio. Qui si sono ritrovati in centinaia
e le maschere presenti sono state davvero tantissime. Abbiamo notato che molti
dei costumi erano particolarmente curati anche nei minimi particolari. Tantissime
le idee intelligenti. Insomma, proprio una bella rassegna di maschere che ha te-
stimoniato quanta preparazione ed attesa ci sia stata tra la gente per l’appunta-
mento del 13 febbraio scorso.

Ad onor della cronaca, anche se un premio del genere non era in programma,
se avessero dovuto premiare la maschera più bella la vittoria sarebbe sicuramen-
te dovuta andare ad Alessio Trikke e Mavi Maria Vitoria con  una più che veritiera
interpretazione di Shrek e signora. Meglio di così non si poteva.

Insomma, una prima edizione di questo Baccanale davvero ben riuscita. Un
successo quasi insperato, ma sicuramente meritato per gli organizzatori dell’e-
vento (che hanno avuto anche il costante appoggio dell’Amministrazione Comu-
nale, in primis dell’assessore Gabriele Giovannetti) che già pensano al prossimo
anno. Tra le idee allo studio quella di spalmare il Baccanale anche su più fine set-
timana… se son rose…

Alcune immagini del 
“Baccanale di Barga”
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TORNA HAMISH MOORE
BARGA - Torna a Barga Hamish

Moore, l’artigiano-musicista che nel
2008 ha portato a Barga le sue small pi-
pes,  sia con corsi di perfezionamento, sia
con concerti, i più suggestivi dei quali
improvvisati qua e la negli angoli della
cittadina, della quale, per sua stessa am-
missione, è rimasto innamorato.

Dal 20 al 27 giugno prossimo, dun-
que, Hamish sarà di nuovo a lavoro, con
il progetto “Barga School of Piping, Tra-
ditional Music and Dance” – un corso di
cornamusa, musica tradizionale e danza
– che porterà a Barga ancora un po’ di
quell’amabile folklore scozzese. Un pia-
cere per la nostra cittadina accogliere di
nuovo un’artista tanto appassionato, che
nel presentare il suo corso di pipes sulla
home page del suo sito internet scrive: 

«Hamish Moore è lieto di annuncia-
re un nuovo, entusiasmante corso estivo
che si terrà a Barga, in Toscana, dove
ha vissuto nel 2008 come musicista re-
sidente. Barga risale a mille anni fa ed
è una cittadina collinare cinta  da mu-
ra di straordinaria bellezza.

Oltre ad essere circondata da  pae-
saggi montani spettacolari, il suo splendo-
re architettonico è una gioia, e le sue stra-
de strette e i vicoli fanno del camminare a
piedi la normalità, rendendo la presenza
delle auto quasi una rarità.

Tutto questo si aggiunge all’incredi-
bile fascino della città.

Le lezioni si terranno in un antico
convento, che è idealmente adatto ad
ospitare corsi. Poiché più o meno il 60%
della popolazione barghigiana ha pa-
renti in Scozia ed anche grazie ai forti
legami tra John Bellany e East
Lothian, Barga, giustamente e fiera-
mente, si vanta del titolo de “La più
scozzese città d’Italia”.»

FORNACI DI BARGA (Lucca) Tel. e Fax 0583.709919

Assistenza Autorizzata

I vincitori del concorso del Barga Celtic Supporters

BARGA - Sono stati consegnati in Comune sabato 6 febbraio i premi per i giovani artisti vinci-
tori del concorso “Barga sotto l'albero con i colori del Celtic", lanciato dal Barga Celtic Supporters
Club prima delle vacanze di Natale.

Il concorso, aperto ai ragazzi dell’istituto comprensivo, chiedeva di realizzare disegni con tema
comune il Natale, Barga e i colori tipici della squadra biancoverde di Glasgow, da esporre poi (ne
sono arrivati più di trecento) presso la galleria comunale. Scopo del concorso, vendere all’asta i la-
vori dei bambini di elementari e medie per raccogliere qualche soldino a favore del G.V.S., il Grup-
po Volontari della Solidarietà di Barga.

Abbinata alla mostra e alla vendita di beneficienza anche una lotteria, con in premio ai tre
estratti, i tre disegni inviati giudicati più belli.

Nella sala consigliare di Palazzo Pancrazi si sono così tirate le somme di questo primo esperi-
mento, tutto sommato ben riuscito: trecento euro raccolti per il volontariato, trecento disegni an-
cora da “allottare”, ma soprattutto grande coinvolgimento da parte di grandi e piccoli verso un club
che annovera ormai più di 50 appassionati iscritti.

Il momento della premiazione è stato presieduto dall’assessore allo sport Gabriele Giovannetti,
da Renzo Pia, per le politiche della scuola e da Carlo da Prato presidente del Celtic Club nostrano,
assieme ad altri membri dell’ associazione. Ma prima di passare alle formalità è stato svelato un
“progetto” che, se andasse in porto sarebbe davvero epocale: invitare la squadra dei Celtic da noi,
per qualche amichevole con la lucchese e gli amatori barghigiani.

Premiazione poi degli autori dei disegni più belli, nelle persone di Riccardo Bondielli, quarta ele-
mentare, Gian Marco Bernardoni, di seconda media e della piccola Zouin Noura, di prima elementa-
re, insigniti con gadget della squadra di Glasgow e con una pergamena ricordo per tutta la classe.

DALLA SCOZIA UN TRIBUTO A JOHNNY MOSCARDINI
SCOZIA - Viene dalla Scozia un importante

tributo alla figura di Jhonny Moscardini, figlio di
emigrati barghigiani a Falkrik e bomber della na-
zionale Italiana degli anni ’20.

Blair Douglas, uno dei più importanti compo-
sitori di musica scozzese, conosciuta la storia del
calciatore italo - scozzese, ha composto una me-
lodia per cornamuse e tamburi, ottoni, archi e
percussioni dedicata alla sua memoria, dal titolo
“Il saluto di Giovanni Moscardini”. 

Anche se il brano è composto nell’idioma tra-
dizionale scozzese, “Il Saluto” ha forti influenze
mediterranee, con un ritmo veloce ed euforico
che ben si addice a un attaccante prolifico come
Moscardini.

Questa reel (la tipica ballata scozzese) sarà re-
gistrata nel prossimo disco di Blair Douglas, ma
quello che più ci onora è che l’autore abbia scel-
to di eseguirne la première proprio a Barga, ma-
gari anche con l’accompagnamento di musicisti
locali. Questa prima rappresentazione avverrà
quasi sicuramente durante l’ultima settimana di
giugno, quando cioè sarà a Barga anche Hamish
Moore con la sua School of Piping, Traditional
Music and Dance, rendendo l’esecuzione del “Sa-
luto di Giovanni Moscardini” un bellissimo mo-
mento per ricordare i legami di Barga con la Sco-
zia.

Il cantante Paolo Nutini al Summer Festival di Lucca
LUCCA - Si svelano in queste settimane i nomi degli artisti che in-

cendieranno la platea del Lucca Summer Festival 2010 e Paolo Nutini
sarà tra questi: pare infatti che calcherà il palco di Piazza Napoleone il
19 o il 20 luglio prossimi, entrando in cartellone con mostri sacri del
rock come Mark Knopfler e Jeff Beck. 

Venuto alla ribalta non ancora ventenne, il successo di Paolo è scop-
piato con il singolo “theese streets”, seguito poi da “New shoes”, brano
che lo rese protagonista anche di uno spot per una notissima marca di
abbigliamento, fino ad arrivare ad aprire i concerti europei dei Rolling
Stones (!) e via crescendo fino ad arrivare al primo posto nelle classifi-
che britanniche con il secondo disco Sunny Side Up.

Barga è la terra di origine della sua famiglia e da sempre è sentito co-
me “figlio adottivo”; Paolo, per contro, nonostante una vita “internazio-
nale”, non ha mai smentito questo rapporto, anzi: non è raro sapere che è in vacanza dai nonni nella
nostra cittadina ed in ogni occasione, fieramente, sottolinea le sue origini italiane.

Benvenuta Isabel!
MOLOGNO - Domenica 7

febbraio scorso è nata la piccola
Isabel, figlia del nostro collega
Nicola Bellanova e Ilaria Di
Giangirolamo. La piccola, nata
all'Ospedale unico della Versi-
lia, alla nascita pesava 3,250
chili e gode di ottima salute. Fe-
sta grande per l'evento che coin-
volge oltre che i genitori (col babbo che è letteralmente impazzito), gli
zii Gianluigi e Giorgio, i nonni Giustina, Emilia e Giuseppe, e le bi-
snonne Tilde ed Elvira. Isabel, sangue barghigiano e salentino nelle
vene, allarga quindi la grande famiglia del "Giornale di Barga". Augu-
ri da tutta la redazione alla nostra "mascotte", che da mercoledì 10 feb-
braio è arrivata nella sua Mologno, dove vivono i genitori. Approfit-
tando dell’occasione, Nicola e Ilaria desiderano ringraziare tutta l’è-
quipe del reparto Ginecologia ed Ostetricia del nosocomio versiliese
per la grande professionalità, umanità e supporto fornito alla piccola
e tutta la famiglia nei giorni di degenza.

NOVITÀ COMMERCIALI

APRE A FORNACI “SOLO MUSICA”
FORNACI - Novità in

quel di Fornaci per quan-
to riguarda il commer-
cio, ancor più se si consi-
dera l’attività: un negozio
di musica, praticamente
l’unico in tutta la Valle. A
tentare l’impresa è Nico
Lombardi, che ha rileva-
to l’attività in via della
Repubblica dando vita al
negozio Solo Musica.

Nico Lombardi è for-
se nuovo nel commercio,
ma è di certo la persona
giusta per la musica: diplomato al conservatorio, insegnante di clarinetto e
sax e musicista con grande repertorio per piano bar, ha un ottimo curricu-
lum per dare il consiglio giusto e l’assistenza di cui avrete bisogno.

Solo Musica, infatti non sarà solo il punto di riferimento per acquistare
cd e ordinare quelli fuori catalogo, ma sarà anche un ottimo posto dove tro-
vare strumenti musicali (anche con ritiro e valutazione dell’usato) accesso-
ri, partiture e tutto quello che può servire a un musicista.

Ma nel punto vendita di Nico Lombardi i musicisti e i musicofili posso-
no trovare anche un altro servizio: il restauro e la riparazione di strumenti
a fiato e fisarmoniche è infatti uno dei cavalli da battaglia su cui punta di
più questa attività, affidandosi a partner di sicura competenza e alla pas-
sione del proprietario.

Solo Musica è in via della Repubblica 200 – tel. 0583 75067 – e-mail: so-
lomusica10@gmail.com.
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BARGA - Venticinque anni
di attività per un’azienda, so-
prattutto ai tempi nostri, così
difficili economicamente, non
sono pochi. Celebrarli a dovere
diventa quasi un obbligo e me-
rita sicuramente farlo con la
Termoidraulica di Alessandro
Gonnelli presente ed attiva nel-
la nostra comunità appunto da
venticinque anni.

Il venticinquesimo anniver-
sario della doitta ricorrerà il
prossimo 1° aprile. Nel 1985
l’allora giovanissimo Alessan-
dro apriva questa sua attività.
Lo faceva dopo aver acquisito
tutta l’esperienza necssaria do-
po tre anni di apprendistato
con la ditta del compianto Ser-
gio Chiappa, che ad Alessandro
aveva insegnato a dovere il me-
stiere di idraulico.

Di strada ne ha fatta tanta
Alessandro da quel 1985 ad og-
gi. La sua azienda è cresciuta,
ma soprattutto nel corso degli
anni ha saputo garantirsi la sti-
ma e la fiducia della popolazio-
ne, incrementando costante-
mente la sua clientela.

“Devo tutto ai miei clienti di
sempre – ci dice Alessandro –
che hanno sempre creduto ed
apprezzato il mio lavoro. Im-
portante è sempre stata anche
la collaborazione con diverse
agenzie immobiliari della zona
che alla nostra azienda si sono
affidate per lavori di ristruttu-
razione e di messa in opera di
impianti di riscaldamento ed
idraulici ex novo”.

Negli anni la ditta è cresciu-
ta non solo nei clienti, ma an-
che nella offerta dei suoi servi-
zi. Adesso è specializzata  nella
realizzazione di sistemi di ri-
scaldamento ecologico ed a
basso consumo. Nel suo specia-
lissimo “album d’oro” la realiz-
zazione di impianti per impor-
tati realtà: suoi sono gli im-
pianti di riscaldamento a pavi-
mento realizzati nell’ambito
del restauro della chiesa par-
rocchiale di San Pietro in Cam-
po. Anche a Villa Gramigna ed
a Villa Moorings, due dimore
storiche e di prestigio barghi-
giane, tutti gli impianti sono
stati realizzati da Alessandro
Gonnelli e dai suoi dipendenti.
Adesso l’azienda è al lavoro per
realizzare impianti idraulici e
di riscaldamento per il nuovo
centro commerciale che sta
sorgendo a Mologno.

Alla “Gonnelli” ci si può ri-
volgere per tutti i lavori idrauli-
ci e di impianti idrotermosani-
tari, ma anche per avere una

consulenza seria e professiona-
le su quello che si può fare per
ottenere il massimo dal riscal-
damento, risparmiando denaro
ed inquinando di meno; per poi
arrivare alla realizzazione com-
pleta di sistemi di riscaldamen-
to a legna, gas e pellet e agli im-
pianti solari. Alessandro ed il
suo staff saranno in grado di
realizzare per voi, tanto per fa-
re qualche esempio, impianti
di riscaldamento a bassa tem-
peratura a pavimento; impianti
a legna e solare per riscalda-
mento ed acqua calda; impian-
ti a legna o a pellet con integra-
zione solare per acqua calda e
tanto altro ancora.

Nel 1985, alla sua apertura, la
Termoidraulica Gonnelli si pre-
sentò con lo slogan: “Appena ri-
spondi arriva” intendendo di-
stinguersi per efficienza, affida-
bilità e rapidità della risposta.
“Ci abbiamo sempre creduto ed
abbiamo sempre mantenuto fe-
de a questo motto – ci dice an-
cora Alessandro – ma adesso i
tempi sono cambiati ed oltre al-
l’efficienza bisogna sempre esse-
re all’avanguardia anche nelle
proposte. Da qui il motto conia-
to in questi ultimi anni: “Il sole
nelle tue mani” che sottolinea
tutto quello che stiamo facendo
per offrire alla clientela possibi-
lità di riscaldarsi senza inquina-
re e soprattutto sfruttando l’e-
nergia pulita del sole”.

Alessandro Gonnelli ci ha
chiesto di chiudere questo reso-

conto sui venticinque anni della
sua attività ringraziando i suoi
collaboratori: il “veterano” Mi-
chele Salotti che lavora nell’a-
zienda dal 1992 ed il nuovo ac-
quisto Zaccaria. Questa, insieme
al titolare, è la squadra della ter-
moidraulica Gonnelli. Oggi co-
me venticinque anni fa pronta a
rispondere al volo alle vostre ri-
chieste e a darvi il meglio nel
campo del riscaldamento.

COMPLEANNI DA FESTEGGIARE

VENTICINQUE ANNI DI ATTIVITÀ PER LA TERMOIDRAULICA GONNELLI
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ALL’OMBRA DEI CIPRESSI

All’ombra dei Cipressi
LA SCOMPARSA DI DON
ROLANDO PAESANI

Don Rolando Paesani ci ha lascia-
to improvvisamente lo scorso 3 feb-
braio, nella sua abitazione in via
Istria a Pisa: nel pomeriggio era at-
teso per la celebrazione quotidiana
della Messa, a S. Paolo a Ripa d'Ar-
no, ma Lui è stato rinvenuto morto,
tutto solo, e per trovarlo i carabinieri
hanno dovuto forzare anche la porta.
Sono costernato, già 4 compagni di
Messa sono morti.

Don Danilo e Don Rolando (in basso),
giovani sacerdoti

Che dire di Rolando, nato a Fornaci
di Barga il 22 aprile del 1936? Potrei
scrivere tanto perché siamo stati in Se-
minario S. Caterina 12 anni: scuola me-
dia, ginnasio, liceo classico, tutti gli stu-
di riconosciuti legalmente dallo Stato
italiano, e dopo 4 anni di Teologia, ci or-
dinò preti a 23 anni l'Arcivescovo Ugo
Camozzo il 28 giugno 1959.

Rolando era davvero intelligente,
ma se posso dirlo, ha voluto gestire la
Sua vita senza troppi vincoli ecclesiali:
non ha mai rinunciato all'esercizio del
Suo ministero, cioè alla celebrazione
quotidiana della Messa, ma senza ob-
blighi e legami istituzionalizzati, restio
generalmente ai rapporti clericali.

E' stato si per poco tempo Vicario
parrocchiale di S. Marco alle Cappel-
le e della Propositura di Pontedera, e
anche Vice-Rettore del Pensionato
“Toniolo”, insegnando perfino Storia
della Chiesa a Teologia.

Ma conseguita la Laurea in Lette-
re Moderne alla facoltà di Lettere e
Filosofia dell'ateneo pisano, ha sem-
pre e solo insegnato nelle Scuole Sta-
tali della Provincia di Pisa.

E si è fatto benvolere, era stima-
to: me ne sono reso conto proprio la
mattina del Suo funerale il 9 feb-
braio, avendo dovuto attendere dalla
Scozia sua sorella e i suoi nepoti da
Londra: la grande Chiesa era piena,
molteplici e commoventi sono state le
attestazioni della gente verso i fami-
liari e verso l'Arcivescovo.

Mi auguro che ci sia stata parteci-
pazione anche nel paese di Fornaci di
Barga, dove nel pomeriggio dello
stesso giorno altra Messa funebre è
stata officiata dal Vicario Foraneo
Mons. Stefano Serafini alla presenza
del Parroco Don Antonio Pieraccini e
di tutti i Sacerdoti barghigiani.

Ora, si scrive così, il corpo del
Prof. Don Rolando Paesani è sepolto
nel cimitero della Pieve di Loppia, in
attesa della Resurrezione, ma final-
mente può godere della piena comu-
nione in Dio con i Suoi cari genitori.

Mons. Danilo D'Angiolo
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Si esegue anche la fornitura e la posa in opera di
MARMI, GRANITI E BRONZI

Delle migliori marche nazionali ed estere

NEL SETTIMO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
MARZIA PERPOLI

Marzia Perpoli

Il 28 febbraio prossimo saranno
trascorsi già sei anni dalla scompar-
sa della cara Marzia Perpoli in Rossi
di Barga.

I figli, unitamente ai nipoti ed ai
parenti tutti, la ricordano con tanto
affetto.

NEL PRIMO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
DARIO BIAGIONI

Dario Biagioni

Pietro Giovannetti

Il 5 marzo 2010 ricorre un anno
dalla scomparsa del caro Dario Bia-
gioni.

La moglie Diana, insieme alle fi-
glie Anna Maria e Daria, al figlio
Leopoldo e alla nuora, ai generi, ai
nipoti ed ai pronipoti, lo ricorda con
tanto affetto.

Resterai sempre nei nostri cuori

IN MEMORIA DI BRUNO E MARIA SERENI

PREZZO DEGLI ABBONAMENTI

ITALIA . . . . . . . . . . . . . . . . . . € 25,00
EUROPA prioritari per
qualsiasi destinazione € 28,00
GRAN BRETAGNA. . . . . . . sterl. 27

✩

AMERICHE prioritari
per qualsiasi destinazione . . € 40,00
AUSTRALIA prioritaria . . . € 45,00

✩
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TIGLIO ALTO
Il 13 gennaio scorso è venuta a

mancare all’affetto dei suoi cari la
buona Albertina Pieri ved. Mar-
chetti, donna benvoluta e stimata
in tutta la comunità e nella monta-
gna barghigiana. Era nata il 17
febbraio del 1909.

Albertina Pieri ved. Marchetti

Bruno e Lily Sereni

La cara signora Albertina era
una decana della popolazione della
nostra montagna. Lo scorso anno
c’era stata a Tiglio Alto una grande
festa organizzata dalla sua fami-
glia proprio per festeggiare i suoi
cento anni; un secolo di vita com-
pletamente dedicato alla sua fami-
glia, alla vita nei campi ed alla cu-
ra della casa.

A dare il triste annunzio della
sua dipartita, dalle colonne de “Il
Giornale di Barga”, sono i figli Lu-
ciano, Liseo, Sandro e Sandra con
le loro famiglie, i nipoti ed i parenti
tutti..

La nostra redazione partecipa al
dolore della sua famiglia ed invia a
tutte le sue più commosse condo-
glianze.

Sono passati ventiquattro anni dalla scomparsa del fondatore de Il Gior-
nale di Barga, Bruno Sereni; diciannove da quella della sua diletta consorte
Maria Francioni da tutti conosciuta come Lily.

Nel doppio triste anniversario con tanta gratitudine, stima ed affetto i fi-
gli Umberto e Natalia unitamente a questo giornale li ricordano.

NEL QUINTO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
RINAORSUCCI

NEL QUARTO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
PIETRO GIOVANNETTI

Rina Orsucci
Sono trascorsi ormai 5 anni dall’im-

provvisa scomparsa della cara Rina Or-
succi vedova Gilberti Oliva, avvenuta il
20 febbraio 2005. Nella mesta  ricorren-
za il figlio Gilberto, la nuora Giovanna,
i nipoti Roberta, Pietro e Andrea voglio-
no ricordarla a tutti coloro che la conob-
bero e le vollero bene.

NEL PRIMO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
EDAGUIDI

Per ricordarla a tutti quello che
l’hanno conosciuta ed amata.

Con tanto amore
Elisa e Doriana

NEL NONO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
ANNAGRAZIADONATI

Anna Grazia Donati
Con il 22 febbraio sono trascorsi

nove anni da quando non è più con
noi la cara Anna Grazia Donati, in
Baldacci di Filecchio.

Nel nono anniversario della sua
dipartita, il marito Bruno, assieme ai
figli Paolo e Marzia con le loro rispet-
tive famiglie, al fratello Roberto ed ai
parenti tutti la ricorda a quanti la co-
nobbero e le vollero bene.

NEL SETTIMO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
GENY SANTI

Geny Santi ved. Giovannetti di Catagnana

Il 2 marzo p.v. ricorreranno sette
anni dalla scomparsa della cara
Geny Santi ved. Giovannetti di Cata-
gnana.

Nella mesta ricorrenza, con im-
mutato affetto e rimpianto, la ricor-
dano a quanti la conobbero e le volle-
ro bene i figli, la figlia, le nuore, il ge-
nero, i nipoti ed i parenti tutti.

NEL VENTESIMO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
SERGIO LUNATICI

Sergio Lunatici

Il 1° marzo prossimo ricorrerà il
ventennale della morte di una delle
figure più rappresentative e cono-
sciute della Barga del dopoguerra:
Sergio Lunatici, fondatore a Barga
della Concessionaria Fiat Lunatici e
grande sportivo, ma soprattutto per-
sonaggio attivo della rinascita di
Barga.

Nell’anniversario della scomparsa
il figlio Alessandro, le figlie Maria e Ri-
ta con le loro famiglie, assieme a questo
giornale, lo ricordano con affetto.

Ricorre il 23 febbraio il
quarto anniversario della mor-
te del caro Pietro Giovannetti
di Barga.

La famiglia lo ricorda con
tanto affetto.

Baldino Da Prato

NEL NONO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
BALDINO DAPRATO

Il 16 febbraio scorso ricorreva il
nono anniversario della scomparsa
del caro Ubaldo Da Prato, meglio co-
nosciuto come il Baldino, figura ben-
voluta e nota in tutta la comunità
barghigiana.

Assieme a questo Giornale che lo
vide prezioso collaboratore ai tempi
del suo lavoro presso la Tipografia
Gasperetti, lo ricordano con affetto il
figlio Francesco e la sua famiglia.

LASCOMPARSADI
BIANCAMARIA

GUERRIERI CAMPANI
È venuta a mancare l’8 febbraio

scorso Anna Maria Guerrieri, adorata
consorte dell’ex sindaco e attuale consi-
gliere provinciale Mauro Campani.
Aveva 62 anni ed era stata, fino alla
pensione, insegnante presso la scuola
Media di Gallicano, dove con la sua
bontà d’animo si era sempre distinta
per il rapporto con gli allievi ed i colle-
ghi, così come negli altri rapporti perso-
nali. Bianca Maria lascia, oltre al mari-
to Mauro, la figlia Caterina, capogrup-
po di maggioranza nella presente am-
ministrazione comunale, il figlio Ales-
sandro, la madre, la sorella, i cognati e
le cognate, la suocera.

A tutti loro, in questo triste mo-
mento, il nostro giornale è vicino ed
esprime le più sincere condoglianze.
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LA PAGINA DEI LETTORI

Il Dott. Lido Stefani con la moglie Anna ed alcune collaboratrici

BARGHIGIANI IN BRASILE

Caro direttore del Giornale di
Barga,

È molto tempo che non mi faccio
sentire, però Il pensiero, la nostalgia
e i bei tempi passati, hanno Il potere
di ricordare la bella e millenaria Bar-
ga, paese degli immigranti per eccel-
lenza. Iniziarono  nel periodo dal
1880 in avanti e questa leva di immi-
granti,  ritornarono al loro focolare,
stanchi e con i capelli bianchi, però
vittoriosi e presenti nell’album d’oro
della storia barghigiana. 

Come Ambasciatore di Barga in
Brasile, ho l’onore e l’obbligo di pre-
sentare il successo degli immigranti
della leva del 1947 in su. Uomini e
donne, lottarono e riuscirono nelle
diverse attività  in 50 anni di lavoro, a
farsi onore in tanti paesi di questo
mondo. 

E parlando del Brasile possiamo
sottolineare il settore di edilizia, pre-
cisamente in Calcoli di progetti in ci-
mento armato, di responsabilità  del
nostro ingegnere, Dr. Giorgio Mac-
ciantelli, oggi in pensione. 

Abbiamo il Prof. Paolo Pancioli,
settore metallurgico, che possiede
una fabbrica di prodotti magnetici,
oggi pensionato. I propri figli sono
soci, mandando avanti il sogno del
padre. Non possiamo dimenticare il
fratello di Paolo, della Pina e di Ro-
berta che ha lottato come un eroe nel
período iniziale insieme al genitore.

Continuando, abbiamo La Signo-
ra Notini, proprietaria di una metal-
lurgica, in Divinopolis  Minais Ge-
rais, Premiata dall’Amministrazione
di Baefa.

Non posso dimenticare il maestro
e scrittore Walter Gianni e signora Ti-
na,  con i quali in un certo periodo
della nostra vita brasiliana, siamo
riusciti a comperare una Panetteria
battezzata col nome; La Vecchia Bar-
ga, nella città di Perdões -MG. 

C’è anche il mio caro compagno,
amico e fratello, Roberto Bertoli e si-
gnora Lucia. Nel periodo difficile del-
la nostra storia brasiliana, Lui é riu-
scito  a rompere il ghiaccio ed arriva-
re a capo del settore produttivo di
matériali plastici di una grande fab-
brica in São Paulo. Ma, la nostalgia
dell’amata lontana, lo ha trasportato
di ritorno a Barga.

C’è anche il Prof: Julio Cezar Van-
ni, scrittore e giornalista rinomato,
Direttore della biblioteca Statale del-
la città di Rio de Janeiro; direttore re-
sponsabile della bellissima Rivista
mensile Comunità Italiana, ( tiraggio
40.000, esemplari mensili); amante di
Barga e figlio di fornacini.

Continuo con il prof. Antonio Bo-
naccorsi di Formiga, Minas Gerais,
maestro competente nella località so-
pracitata;  con la signora Alvara Pie-
roni che con i figli possiede  una fab-
brica di pasta in Formiga MG. Pro-
dotti molto ricercati dai buongustai;
con il Prof: Ubaldo Chiappa, (figlio),
professore in Baurú, SP; con il suo
babbo Ubaldo Chiappa, trasportatore
e commerciante in prodotti automo-
bilistici in Baurú SP.

Non possiamo dimenticare Giam-
piero e Umberto Colognori. Anche lo-
ro hanno partecipato al  successo del-
la famiglia barghigiana in Brasile, ma
ci sono anche i fratelli, Mauro e Da-
nilo Nardini, con le amate spose, Ma-
ria e Roberta, collaboratrici del suc-
cesso In questa terra paulista; ricordo
anche i fratelli Umberto e Giuliano
Focacci, che lottarono nel periodo
più difficile e riuscirono con i magne-
ti auto motivi a farsi una posizione di
prestigio e che sono conosciutissimi
nella città di São Paulo.

E adesso c’e l’Alfredo Albieri, (Il
Tobruk, il sottoscritto) con la sua
sposa Elzi; abbiamo lottato nell’inter-
no di Minas Gerais, in diverse atti-
vità, riuscendo a impiantare una dit-
ta di trasporti composta di Tir e ca-
mion, trasportando merci in tutto Il
Brasile. Oggi sono un modesto pen-
sionato che gioca a carte  tutti i gior-
ni; traduttore di Italiano/Portoghe-
se/italiano, e  corrispondente conso-
lare onorário. Cittadino Onorario di
São Sebastião do Paraíso MG, e Pre-
sidente dell’Associazione dei Pensio-
nati di São Sebastião do Paraíso. Pre-
miato, nel 1987, dall’Associazione dei
Lucchesi che hanno onorato l’Italia
nel Mondo; premiato nel 2005 dal-
l’Amministrazione Comunale di Bar-
ga, con il San Cristoforo d’oro. 

Abbiamo poi un amante di Barga,
che non posso dimenticare: il tenore,
Henrique Vannucci, e la moglie Gra-
ziella ed il figlio Marcello che anche
lui possiede una bellissima voce ed è
il primo tenore della filarmonica di
São Paulo. La coppia sopracitata ha
collaborato in diverse opportunità, in
riunioni di canto per il GVS di Barga.

Tra gli amici barghigiani in Brasi-
le da ricordare,  la Famiglia Bertini,
con Dante, che faceva scarpe  su mi-
sura ai gran signori dell’epoca; Mario

Muhura, 30/01/2010
Caro Direttore e amici benefattori
Siamo di nuovo in Rwanda a lavorare, io soprattutto in ospedale, An-

na in attività umanitarie. Sia arriva alla sera stanchi (81 anni), ma con-
tenti per aver fatto del nostro meglio. L’ospedale è sempre più efficiente
e questo è molto importante; la gente arriva quasi sempre a piedi anche
da molto lontano. Per le urgenze abbiamo una bella ambulanza con quat-
tro ruote motrici. Adesso ai reparti si è aggiunta l’oculistica, con specia-
listi che vengono a operare da Bologna (A.M.O.A.) due volte l’anno. Stia-
mo costruendo una nuova efficiente lavanderia per soddisfare le neces-
sità di un ospedale con ben 80 letti e molti ricoverati. La situazione ge-
nerale è migliorata rispetto agli anni passati. Purtroppo la miseria è an-
cora grande: bambini denutriti, con la faccina e le gambe gonfie; molte
persone con abiti logori. Ogni giorno vengono a mangiare al Centro Bam-
bini in  molti. Le cuoche si danno da fare intorno a un grosso pentolone
con fuoco a legna, dove viene cotto un ottimo cibo, fatto con patate, fa-
gioli, verdura, riso e manioca. È bello vedere questo grande numero di
bambini seduti nella grande sala del Centro, mangiare avidamente e a vo-
lontà. È bello vedere quelli che non hanno casa, la sera riposare sereni
nel dormitorio che abbiamo costruito. Abbiamo istituito una scuola per
adulti analfabeti: vengono oltre 160 persone, istruite da 4 insegnanti.
Inoltre sosteniamo un’associazione di ben 300 donne che grazie al nostro
microcredito hanno terra in affitto, attrezzi da lavoro, sementi e un mu-
lino per macinare. Con la loro coltivazione, procurano cibo per le loro fa-
miglie, vendono ciò che rimane e così si rendono autosufficienti. 

Tutto questo, caro Direttore, cari amici, grazie al vostro aiuto, grazie
al vostro spirito umanitario e che Dio ve ne renda merito. 

Con riconoscenza, Lido e Anna Stefani. 

NOTIZIE DAL RWANDA

e Pina Pancioli, il Lido e la Liliana
Gianni; Asfene Macciantelli; Ruggero
Nardini, l’inventore delle macchine
per il lavoro sulle gomme, grande
meccanico; Vito e Umberto Crincoli
di Fornaci, fattori e commercianti,
nella città di Perdões-MG; Dino Tosi,
grande fisarmonicista; Giorgio Gen-
tosi; Peppino Colognori, orologiaio
dalle mani sensibili.

Anche loro hanno lasciato il nome
del nostro paese nel mondo ed in
Brasile in particolare..

Saluti.
Alfredo e Elzi Albieri

UN PEZZO DI BARGA
DI CENT’ANNI FA

Stamani, mentre ero intento a
prepararmi per uscire, ecco che squil-
la il telefono. Rispondo e dall’altra
parte sento la voce amica di Alessan-
dro Adami: “ciao, che fai?”. Poi mi
butta giù una notizia davvero singo-
lare: “Se vieni al Giardino andiamo
dall’Antonio Chiappa, il barbiere, do-
ve ti faccio vedere un piccolo tesoro
della memoria. L’Antonio ha ritrovato
in bottega dei documenti di cent’anni
fa, rimasti lì da tantissimo tempo, ap-
partenuti al barbiere di allora. Cose

che riguardano la Barga di cent’anni
fa, come cartoline dal fronte della
Prima Guerra Mondiale; vieni che
senz’altro ti interessano”. Non ho
messo tempo di mezzo e subito gli ho
detto che ci si sarebbe visti da lì a po-
co. Prima di uscire di casa però mi
son munito della fotocamera.

Giunto all’appuntamento siamo
andati in visita ai documenti di Anto-
nio e davvero è stata una bella e inte-
ressante scoperta. Mentre li guarda-
vamo (di alcuni ne ho fatto delle foto
che alleghiamo in saggio) ci è venuta
incontro l’idea di una eventuale espo-
sizione al pubblico, magari durante
l’estate, perché hanno il sapore diret-
to di un’interessante spaccato di Bar-
ga da non sottovalutare.

Quella bottega di barbiere prima
era diretta da Ubaldo (Baldo) Corsi,
padre del prof. Antonio, entrambi:
padre e figlio, veramente dei barghi-
giani DOC, perché testimoni (anche
se Ubaldo oggi non è più con noi) di
quel sentimento d’affetto che ogni
barghigiano dovrebbe nutrire per il
suo Paese e da imitare, perché fauto-
ri di gesti ogni qualvolta ispirati al
senso di stretta appartenenza ad una
storia sociale importante e che hanno
sempre desiderato si tramandasse,

per il cui fine hanno contribuito con
gli esempi di una vita, appunto, inna-
morata del Paese.

I documenti riletti sono veramen-
te interessanti. Trascriviamo il conte-
nuto di una cartolina postale partita
dal fronte, scritta dal soldato di Fan-
teria Da Prato Raffaello all’amico
Giuseppe Corsi, senz’altro fratello di
Ubaldo. 

“CARTOLINA POSTALE IN
FRANCHIGIA – Corrispondenze del
Regio Esercito: 

Al Sig. Giuseppe Corsi – Calzolaio
Barga – prov. Lucca.

Mittente: Da Prato Raffaello, sol-
dato, 2° Reggimento Fanteria, 3a Se-
zione Mitragliatrice.

“Dal fronte 20/10/15 – Carissimo
Amico, oggi mentre le nostre artiglie-
rie hanno un tiro efficace come anche
le sue fanno delle scariche, ho pensato
di scriverti e farti sapere che presto si
farà una avanzata e poi se va bene e il
signore ce lo permette, fatta questa si
anderà in riposo e allora è facile di an-
dare umpo in licenza, un po a Barga,
speriamo di scamparla. Cesso di scri-
vere e mi dico vostro aff.mo amico, Da
Prato Raffaello. Saluta gli amici.”.

Tra le altre cose viste c’è lo STA-
TUTO DEL CLUB SPORTIVO EDU-
CATIVO BARGA, che reca scritto
quale data dell’approvazione il 3 no-
vembre 1919.

Nella copertina possiamo vedere
la riproduzione di un guerriero tem-
plare tratto dalle sculture del Duomo
dall’artista barghigiano Adolfo Bal-
duini. Mentre all’interno si possono
leggere i nomi del primo comitato di-
rettivo: Simonini Pietro, Alfredo Ste-
fani (fondatore nel 1903, col fratello
Italo, del giornale “La Corsonna”),
Nardini Davino e Poli Amerigo.

Crediamo che potrebbe essere ve-
ramente interessante poter rileggere
tutti quei documenti in una mostra e
per tanto invitiamo il possessore a far
sì che ciò possa avvenire.

Pier Giuliano Cecchi

SOSTA SELVAGGIA

Vorrei denunciare un problema
che riguarda la zona della stazione di
Fornaci di Barga: ogni sera si creano
traffico e confusione perché le mac-
chine invece di andare a parcheggia-
re nel parcheggio (nuovo) della sta-
zione, parcheggiano sulla strada...
questo come già detto provoca pro-
blemi... il cartello di divieto di sosta è
solo all'inizio ma il problema è tutta la
strada;  quella strada infatti non è gran-
de e questo crea disagi soprattutto
quando vi passano mezzi di grandi.

Possibile che il comune non fac-
cia niente, visto che ha speso un muc-
chio di soldi per fare un parcheggio
nuovo?

Valentina Salotti

BARTOLOMEI
CRITICA IL NOSTRO GIORNALE

Come capogruppo della lista di
opposizione "Spazio Libero" sono ri-
masto a dir poco senza parole su co-
me è stato riportato dal vostro gior-
nale il resoconto del Consiglio Comu-
nale del 09.02.10. 

Cinque ore e mezza di consiglio,
terminato alle 23,30, sono state tra-
scorse dai consiglieri di opposizione,
a giudicare dalla vostra recensione, o
a giocare a carte o soltanto ad ascola-
re le relazioni degli assessori di mag-
gioranza o a fare qualche marginale
osservazione tanto per far vedere che
c'eravamo anche noi. 

Raramente, in 20 anni di attività
politica, mi è capitato di assistere ad
un uso così distorto del giornalismo
come in questo caso. 

Neanche Santoro e Travaglio nelle
giornate di migliore forma sarebbero
riusciti a fare di meglio!!! 

Nulla è stato detto riguardo all'in-
tervento sull'addizionali IRPEF e ICI.
Come già nell'articolo sulla cronaca
locale della Nazione del 5 febbraio
2010, guarda caso a firma Luca Ga-
leotti, si sottolinea il fatto che l'Am-
ministrazione Comunale, sensibile
alla crisi e alla situazione della fami-
glie, non aumenterà le aliquote omet-
tendo che questo è espressamente
vietato da una legge dello stato fino
all'introduzione del federalismo fi-
scale e quindi facendo passare come
un grande risultato una decisione ob-
bligata. 

Quando ha potuto l'Amministra-
zione ha usato la mano pesante come
ad esempio sull'approvazione delle
sanzioni, in caso di omessa o infede-
le denuncia dell' ICI, TARSU e TO-
SAP tranquillamente raddoppiate (ri-
spettivamente dal 100 al 200 per cen-
to e dall'80 al 100 per cento) senza
considerare che non sempre tali in-
frazioni sono legate ad una reale vo-
lontà di evasione, come abbiamo avu-
to modo di dire in aula. 

Nulla si è detto sull'intervento in
materia di opere pubbliche in cui si
sottolinea che neanche un euro sarà
investito in alcune frazioni di monta-
gna. 

Nulla si è detto dell'intervento sul
senso unico di via Pietro Funai che, a
otto mesi dall'elezioni necessita, se-
condo la maggioranza, di ulteriori e
complessi studi di approfondimento. 

Nulla si è detto sulle nostre osser-
vazioni in materia di risparmio ener-
getico e energie rinnovabili, punto
qualificante del programma del sin-
daco Bonini tanto che ha istituito un
assessorato ad hoc, dove si prevede
un finanziamento di soli 60.000 euro. 

Nulla si è detto, infine, sulla mo-
zione, da noi proposta e votata dopo
alcune modifiche all'unanimità, che
impegna l'amministrazione a nuovi
controlli sulla conformità sismica de-
gli edifici scolastici del comune dopo
la chiusura, a scopo precauzionale,
della scuola materna di Fornaci. 

Questo è il servizio dato ai lettori
del Giornale di Barga. 

Data la riprovata democraticità
della testata, siamo certi che la No-
stra precisazione sarà pubblicata sen-
za tagli di sorta, in caso contrario tro-
veremo comunque la maniera di
informare i cittadini. 

Il capogruppo di Spazio Libero 
Dott. Bartolomei Oriano

La risposta del nostro direttore,
la controreplica ed i commenti su

questa vicenda li trovate pubblicati
su giornaledibarga online

www.giornaledibarga.it

TESTIMONIANZE DAL RWANDA
Con mia moglie Nicoletta ha preso

parte recentemente ad un viaggio dav-
vero interessante in Rwanda. Un viag-
gio per approfondire la noistra cono-
scenza circa la realtà difficile del po-
polo ruandese, ma anche per conosce-
re meglio le belle iniziative umanita-
rie che qui vengono realizzate grazie
anche alla solidarietà barghigiana.
Vorrei ricordare che la mia associa-
zione, i Lake Angels, qui ha realizzato un acquedotto che serve un intero villag-
gio dove finalmente è giunta l’acqua potabile.

Stavolta vorrei però parlare della bella iniziativa che è stata realizzata a Nya-
ghanga da padre Paolo Gahutu, sacerdote molto noto e benvoluto nella nostra
comunità. Qui infatti è stata realizzata una casa per viandanti e pellegrini che
porta il nome di Don Piero Giannini. Il progetto è stato sostenuto con i proven-
ti della vendita del libro in ricordo di don Piero Giannini, il nostro proposto, ad
un anno dalla sua scomparsa.

Anche io e mia moglie abbiamo soggiornato in questa nuova struttura a ser-
vizio della comunità e ci ha commosso leggere la lapide dove è scritto il nome
di don Piero. Come barghigiani ci siamo sentiti orgogliosi di tutta la solidarietà
che siamo riusciti a dare alle popolazioni del Rwanda.

Alessandro Gonnelli

Somma precedente

Barga. Renzo Agostini
in memoria dei cari de-
funti

Melbourne (Austra-
lia). Aldo e Franca Piero-
ni in memoria dei propri
cari defunti

Barga. Gualtiero Pia in
memoria del fratello don
Renato nel centenario
del,la nascita

Chicago, Il. (U.S.A.).
Famiglia Bonaccorsi in
memoria della cara Gloria
Guidugli

Totale

€ 4.211,44

» 25,00

» 25,00

» 100,00

» 100,00

€ 1.624,44
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AS BARGA

UN SETTORE GIOVANILE IN OTTIMA SALUTE
BARGA - Nella serata del 2 Febbraio, presso il Risto-

rante “ Il Bugno “ di Fornaci di Barga, ben 400 persone
hanno partecipato alla cena di presentazione del Settore
Giovanile dell’ A.S. Barga.

Un vero successo per la società bianco azzurra del
Presidentissimo Guido Mori, figura storica nel mosaico
della società barghigiana da oltre cinquanta anni,  ani-
ma vera e promotore di molte iniziative.

Ma l’attenzione era concentrata sui ragazzi del setto-
re giovanile, ben oltre duecentocinquanta tesserati, tutti
vestiti con la tuta ufficiale che “sprizzavano” felicità e
gioia da tutte le parti.

Nella serata condotta dal Responsabile del Settore
Giovanile Leonardo Barsotti, con l’ aiuto dei suoi più
stretti collaboratori, Marco Fabbri, Massimiliano Falsi-
ni, Enzo Simonini, Giulio Giannecchini e Umberto Pe-
drigi, sono stati sottolineati, nel discorso iniziale di Leo-
nardo, i molti progressi svolti dal settore giovanile negli
ultimi cinque anni.

Trascinati dall’ entusiasmo delle due vittorie consecu-
tive della prima squadra, dalla seconda categoria alla
promozione, anche il settore giovanile ha fatto passi da
gigante, incrementando sempre di più i suoi ragazzi nel-
le varie categorie, portandolo ad oggi oltre la soglia dei
duecento tesserati.

Tutte le categorie di settore giovanile sono state co-
perte con l’ allestimento di tutte le squadre, guidate da
istruttori e allenatori qualificati.

L’affiliazione con il Centro Tecnico di Tirrenia ha per-
messo a tutti gli allenatori ed istruttori di crescere sotto
la guida di professori qualificati, migliorando la propria
efficienza e il proprio lavoro.

Alla presenza delle più alte cariche istituzionali del
comune, in primis il Sindaco Marco Bonini, l’ Assessore
allo Sport Gabriele Giovannetti, erano alla festa i massi-
mi dirigenti del Comitato provinciale di Lucca della
F.I.G.C., e durante la serata è stato annunciato ufficial-
mente l’ accordo per ben tre anni tra l’ A.S. Barga e l’

A.C.F. Fiorentina, alla presenza del dirigente viola, non-
ché Osservatore del Settore giovanile della Fiorentina
Roberto Semplici .

Sono stati elencati i molti investimenti fatti dalla so-
cietà azzurra verso il settore giovanile, e proprio l’ ac-
cordo con la Fiorentina permetterà un lavoro in piena
sincronia con i massimi dirigenti viola, Cappelletti Ste-
fano responsabile del Reclutamento e degli Osservatori
del settore giovanile viola, e del Responsabile del Setto-
re Giovanile, nonché Direttore Generale Pantaleo Corvi-
no.

Saranno organizzati stage sia a Barga che a Firenze,
dove i molti tesserati barghigiani saranno visionati, ver-
ranno organizzati tornei con la partecipazione di squa-
dre professionistiche anche in campo europeo, gli alle-
natori e istruttori del Barga andranno una volta alla set-
timana a Firenze per degli stage di aggiornamento, in-
somma una vera e propria sinergia di lavoro tra le due
società.

La serata è terminata con la presentazione di tutte le
squadre del settore giovanile, con i ragazzi premiati con
un regalo, fra gli scroscianti applausi dei moltissimi geni-
tori felici per l’ entusiasmo manifestato dai propri ragazzi.

RALLY DEL CIOCCO E VALLE DEL SERCHIO
NOVITÀ PER L’EDIZIONE N° 33

BARGA - Cambia veste il rally del Ciocco e Val-
le del Serchio 2010. Per l’ edizione numero 33,
nella tradizionale collocazione di calendario a
marzo, esattamente dal 12 al 13 marzo prossimi,
la gara della Media Valle, una delle manifestazio-
ni di più lunga tradizione e considerata tra le me-
glio organizzate e più sicure a livello europeo, ha
scelto di abbracciare il Trofeo Rally Asfalto. 

La caccia al titolo assoluto del Trofeo Rally
Asfalto che, nel 2009, è stato vinto, con una sta-
gione arrembante, dal pilota aostano Elwis Chen-
tre, con quattro assoluti stagionali ottenuti con la
Peugeot 206 Wrc e con la Citroen Xara Wrc, si
aprirà dunque al rally Il Ciocco e Valle del Ser-
chio. 

Le iscrizioni si aprono il 12 febbraio per chiu-
dersi il 5 marzo, data nella quale conosceremo il
lotto dei pretendenti alla corona 2010. 

Questo 33° rally Il Ciocco e Valle del Serchio,
che come tradizione avrà il suo cuore logistico-
operativo presso il Ciocco Hotels e Resort, si pre-
senta  dunque profondamente modificato nella
struttura di gara. 

Il week end di gara entrerà nel vivo, dopo la
consegna dei road book, nella giornata di giovedì
11 marzo, dedicata alle ricognizioni del percorso.
Dalla prima mattina di venerdì 12 si complete-
ranno le operazioni di verifica tecnico sportiva,
contestualmente allo shakedown.

La partenza del rally sarà data, da Castelnuovo
Garfagnana, venerdì 12 marzo alle ore 18.31 e
comprenderà la imperdibile Prova Speciale Spet-
tacolo in notturna al Ciocco.

Si prosegue quindi sabato 13 marzo, con par-
tenza della seconda sezione, ancora da Castel-
nuovo Garfagnana, alle ore 8.01 ed arrivo finale
alle ore 18.30, nella nuova location di Fornaci di
Barga.

Otto sono complessivamente le prove speciali
comprese nel percorso di gara nella versione
2010 del rally Il Ciocco e Valle del Serchio.
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SQUADRE BARGHIGIANE IN CAMPIONATO
S. Cuore in vetta alla classifica

NASCE IL CIOCCO CHALLENGE
CASTELVECCHIO PASCOLI - Ciocco Centro Mo-

tori presenta per il 2010 Ciocco Challenge, il primo
campionato interamente dedicato agli iscritti alle gare
organizzate dallo staff di CCM. Il rally Il Ciocco e Valle
del Serchio apre la serie, seguito dal 13° Raid Tout Ter-
rain Il Ciocco (26/27 giugno), dal 3° rally ronde 12 Ore
Il Ciocco (20/21/22 agosto) e dal 19° rally Internaziona-
le Il Ciocchetto – Memorial Maurizio Perissinot
(17/18/19 dicembre). 

E’ stato anche creato un meccanismo di sconti sulle
tasse di iscrizione alle varie gare della serie  mentre è
di sicuro interesse il montepremi finale, che compren-
de riconoscimenti in denaro, iscrizioni gratuite alle ga-
re 2011, soggiorni gratuiti presso Il Ciocco Hotels e Re-
sort e corsi Rally, Rally Raid, Navigatori e di guida,
messi in palio dalla scuola di pilotaggio Mitsubishi. Per
saperne di pù visita www.cioccocentromotori.it.

GIOCHI STUDENTESCHI
Fondiste barghigiane ancora ai vertici

BARGA - Ennesima impresa per
le alunne dell'Istituto Comprensivo
barghigiano che si sono guadagna-
te il diritto di rappresentare la pro-
vincia alla fase regionale dei Giochi
Sportivi Studenteschi per la corsa
campestre. Nella fase provinciale,
disputata a Viareggio il 12 gennaio,
Erika Moriconi, Melanie Keane,
Elena Andreotti e Irene Cella con
ottimi piazzamenti individuali,
hanno portato la nostra scuola al
secondo posto finale, con una pre-
stazione maiuscola. La vittoria è
sfuggita di pochi punti, ma la sod-
disfazione del posto d'onore è stata
accolta con gioia dalle ragazze do-
po una corsa piuttosto impegnati-
va.

Terze in classifica invece le più
giovani, che con l'ottima presta-
zione di Chiara Agostini, Caterina
Andriani, Lisa Marchetti e Lucia
Bianchini hanno di poco mancato
la seconda piazza, sfuggita soltan-

to per un problema di calzature di
una atleta.

Da considerare che in sede provin-
ciale il piccolo istituto comprensivo si
deve misurare con scuole ben più
grandi e attrezzate e questo rende an-
cora più significativo il risultato. Dal-
le squadre maschili purtroppo non
vengono grandi notizie. Lottando con
impegno i più grandi sono finiti ad un
onorevole sesto posto finale con in or-
dine di arrivo Reda Ghafouri, Ema-
nuele Barsotti, Lucian Spinu e Alessio
Corazza mentre i più piccini si sono
classificati noni con Luca Franchi,
David Togneri, Francesco Bechelli e
Gabriele Luti.

Per la trasferta viareggina la co-
mitiva ha potuto usufruire di un
bus messo a disposizione dal co-
mune tramite l'interessamento del-
l'assessore Giovannetti mentre il lo-
cale gruppo dei Donatori di Sangue
"Fratres" ha fornito di comode felpe
tutti gli atleti.

BARGA - Nonostante il freddo e le intense piogge, i
campionati di calcio delle squadre barghigiane stanno
proseguendo a gonfie vele. La squadra allenata da Giusti
che milita nel campionato di promozione sta proseguen-
do nel migliore dei modi. Nell'ultima partita la formazio-
ne bianco celeste ha riportato una sconfitta contro la Lu-
nigiana per 3 a 2. Risultato negativo che però non abbat-
te il Barga che con ben 25 punti resta a metà classifica. 

La formazione dell'associazione sportiva ASD Sacro
Cuore che milita nel campionato di terza categoria, dopo
la splendida vittoria riportata contro il Ponte a Moriano
per una rete a zero, si è portata in vetta alla classifica ad
un solo punto dalla prima. Un passo positivo per i ragaz-
zi allenati da Nardini che dovranno cercare di restare ai
vertici della classifica.

Meno felice la sorte del Fornaci Ania Mediavalle, che
negli ultimi match non ha saputo dare il meglio, incas-
sando anche un 5 a 0 contro il Massa Macinaia nell’in-
contro del 14 febbraio, rimanendo così negli ultimi posti
in classifica.
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